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Александр Хирург 
Залдастанов:

«Ключи от Златоглавой 
должны принадлежать тому, 
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обращаться»

Подъезды взяли 
под козырёк
По следам наших выступлений
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позиция

Время, назад!
С 10 по 22 августа в Москве пройдёт 
традиционный фестиваль «Времена и эпохи» 
при участии реконструкторов из 20 стран
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в городе

Во с е м н а д ц а т и -
летняя Евдокия 
Гришина с ули-
цы Академика 

Бочвара завоевала сере-
бро на соревнованиях по 
академической гребле в 
четвёрке, которые прохо-
дили в рамках 4-й летней 
Спартакиады молодёжи 
России в Казани. За этот 
результат ей будет присво-
ено звание мастера спорта.

— Мы выступали в воз-
растной группе до 23 лет, 
а в таком возрасте мно-
гие спортсмены уже вхо-
дят в сборную России, — 
рассказала «СЗ» девушка. 
— Соревноваться с ними 
было сложнее всего! В на-
шей четвёрке были две та-
кие спортсменки, одна из 
них буквально на днях 
стала чемпионкой мира.

Евдокия тренируется в 

спортивной школе №26 
у старшего тренера Мак-
сима Юрина. Четыре года 
назад он пришёл в её шко-
лу №1210 и пригласил ре-
бят в секцию. Предпочте-
ние отдавалось высоким: 

у них больше амплитуда 
гребка. 

В этом году Евдокия 
окончила школу и посту-
пила в Российский уни-
верситет физкультуры и 
спорта, будет учиться на 
тренера. На досуге спорт-
сменка выращивает цве-
ты: весь подоконник в её 
комнате заставлен фиал-
ками.

Анна  КРИВОШЕИНА

новости округа

ваше мнение
В прошлый раз мы спросили у читателей «СЗ»:

Как вы избавляетесь от старых 
вещей?
47% — оставляю рядом с мусорным контейнером
40% — отдаю нуждающимся
13% — продаю за небольшую плату

голосуйте на сайте szaopressa.ru

Наш следующий вопрос: Как вы участвуете 
в благотворительности?

Спортсменка из Щукина взяла 
серебро на спартакиаде в Казани

Новый трубопровод пройдёт от 
Строгинского моста по террито-
рии парка «Москворецкий», потом 
под руслом реки Москвы и снова 
по территории парка. Постановле-
ние об утверждении проекта пла-
нировки трубопровода №4 от ка-
нализационной насосной стан-
ции «Тушинская» подписал мэр 
Москвы Сергей Собянин.

Как объяснили в пресс-служ-
бе АО «Мосводоканал», насос-
ная станция «Тушинская», а так-
же отводящие напорные трубо-
проводы построены в 1973 году 
и требуют капитального ремон-
та. Кроме того, активно разви-

вающаяся инфраструктура рай-
она увеличивает нагрузку на 
систему водоотведения. 

«Насосная станция «Тушин-
ская» является верховым со-
оружением, она расположена в 
месте поступления чистой волж-
ской воды через канал имени Мо-
сквы. Это придаёт особое значе-
ние её эксплуатации», — говорит-
ся в сообщении пресс-службы.

Новый трубопровод будет увя-
зан с уже существующими, что 
позволит при необходимости опе-
ративно переключать перекачку 
на соседние трубопроводы. 

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

В районе Строгино модернизируют 
систему водоотведения

что построят

Со 2 по 5 августа на ле-
довой арене дворца спор-
та «Янтарь» в Строги-
не проходил ежегодный 
турнир по хоккею «Кубок 
Владислава Третьяка». 

В этом году за трофей 
сражались команды маль-
чишек 2005 года рождения. 
В турнире принимали уча-
стие 12 хоккейных клубов: 
восемь российских и четы-
ре зарубежных — из Шве-
ции, Чехии, Финляндии и 
Северной Америки.

В финале ЦСКА, усту-
пая по ходу матча 1:3, 
обыграл «Северсталь» 
со счётом 5:4 и стал об-
ладателем почётного куб-
ка. По словам защитника 
ЦСКА Артёма Кудашова, 
когда соперники сравня-
ли счёт и вышли вперёд 
на две шайбы, это армей-
цев только раззадорило.

Владислав Третьяк го-
ворит, что главная зада-
ча турнира — дать нашим 
ребятам возможность по-

играть против зарубеж-
ных команд, представить 
свой клуб, родной город 
и страну на международ-
ном уровне. 

Турнир проходил в 45-й 
раз по инициативе Фонда 
Владислава Третьяка со-
вместно с Федерацией хок-
кея России. В разное время 
в нём принимали участие 
такие хоккейные звёзды, 
как Александр Овечкин и 
Илья Ковальчук.

Анна КРИВОШЕИНА

На стадионе «Янтарь» 
юные хоккеисты ЦСКА 
завоевали кубок Третьяка 

За неделю в округе произо-
шло 6 пожаров и 4 возгора-
ния. Пострадавших нет.

В Северном Тушине 
загорелся паркет

Утром 5 августа пожар-
ных вызвали жильцы дома 
19, корп. 2, на Туристской 
улице. На месте происше-
ствия их встретили нетрез-
вые хозяева. В одной из 
комнат их квартиры из-за 
неосторожного обращения 
с огнём занялся паркет. По-
жарные с помощью подруч-
ных средств потушили го-
рящий пол. Никто не по-
страдал. 

В Хорошёво-
Мневниках 
вспыхнула 
стиральная машина

Глубокой ночью 3 авгу-
ста бойцы пожарной охра-
ны выехали в квартиру дома 
32/2 на Карамышевской на-
бережной, где закоротило 
электроцепь стиральной ма-
шины. От неё загорелась ме-
бель на кухне. Прибывший 
расчёт подал ствол высоко-
го давления и ликвидировал 
горение всего за минуту. По-
страдавших нет.

Анна САХАРОВА

пожары

Избирателей познакомят 
с программой Сергея Собянина

На досуге 
спортсменка 
выращивает 

фиалки

знай наших! Волонтёры избирательного 
штаба кандидата на пост мэра 
Москвы Сергея Собянина с 13 
августа пойдут по домам мо-
сквичей и встанут на улицах 
столицы в пикеты, чтобы рас-
сказать горожанам о програм-
ме своего кандидата. Об этом 
сообщил руководитель штаба 
Константин Ремчуков. 

— Основная масса волонтё-
ров выйдет в город и начнёт 
поквартирный обход. Более 

2,5 тысячи волонтёров вы-
йдут с пикетами в город, — 
заявил он. 

Волонтёры будут одеты в 
форменную одежду с симво-
ликой избирательного штаба 
Собянина и эмблемой «Я во-
лонтёр». С 13 августа к агита-
ции также приступят 152 за-
регистрированных избирко-
мом доверенных лица кан-
дидата. 

Антон БАКЕН

В этом году московские 
школьники в составе сбор-
ной России, отстаивая честь 
школы в Румынии, Иране, 
Чехии, Португалии и Кана-
де, завоевали 9 из 14 золо-
тых медалей по пяти пред-
метам: по математике, био-
логии, химии, физике и гео-
графии. 

На пресс-конференции 
«Московские школы на меж-
дународных олимпиадах», 
прошедшей в Департаменте 
образования г. Москвы, вы-
ступили директора школ, где 
есть победители олимпиад.

— Такие высокие резуль-
таты стали возможны бла-
годаря тем преобразовани-
ям, которые происходят в 

московском образовании: 
это изменение системы фи-
нансирования, значитель-
ное улучшение инфраструк-
туры московских школ, гран-
товая поддержка талантли-
вых педагогов и талантливых 
школьников, — отметила ди-
ректор школы №1329 Веро-
ника Бурмакина.

Двое учеников школы 
№1329 — Артур Герасимен-
ко и Егор Рябов — завоевали 
золото на олимпиаде по ма-
тематике, которая проходи-
ла с 3 по 14 июля в Румынии. 
Такой результат показал, что 
математическое образова-
ние в Москве соответству-
ет международному уровню.

Ольга ФРОЛОВА

Московские школьники привезли 
медали с международных 
олимпиад 

За высокий результат в составе четвёрки 
по академической гребле Евдокия Гришина 
(крайняя слева) получит звание мастера спорта

По словам Владислава Третьяка, турнир даёт возможность 
ребятам сыграть с зарубежными сверстниками

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва

Ф
от

о 
с 

оф
иц

иа
ль

но
го

 с
ай

та
 Ф

ед
ер

ац
ии

 х
ок

ке
я 

Ро
сс

ии
: w

w
w

.fh
r.r

u 



3
Москва. Северо-Запад  

№31 август 2018

www.szaopressa.ru

Еженедельно с 
четверга по вос-
кресенье с 10 ча-
сов утра на тер-
ритории некото-

рых садовых кооперативов 
ведут приём сотрудники 
столичной сети гос услуг 
«Мои документы». Такое 
новшество связано с но-
вой программой столич-
ных властей «Москва — 
дача», говорится в сооб-
щении, размещённом на 
едином городском порта-
ле mos.ru. 

На даче станет 
удобно, 
как в городе

Столичные власти дав-
но говорят о том, что го-
рожане, выезжающие ле-
том на дачу, не должны 
остаться без внимания и 
помощи. 

— На летний период для 
многих москвичей садо-
вые товарищества стано-
вятся вторым домом. Даже 
не сотни тысяч, а милли-
оны столичных жителей 
приезжают и живут на да-
чах до самой осени, а не-
которые остаются на зиму, 
— неоднократно отмечал 
в своих выступлениях мэр 
Москвы Сергей Собянин. 

Чтобы у горожан была 
нормальная возможность 
во время огородной эпо-
пеи приехать и уехать с 
дачи, получить там пол-
ный набор социальной 
поддержки, мэрия заклю-
чила с правительством 
Подмосковья соглашение 
о стратегическом разви-

тии садоводческих коо-
перативов, в том числе ин-
фраструктуры, и о помощи 
столичным огородникам.   

Вода для огурцов 
станет доступнее

Первым делом власти 
Москвы и области сдела-
ли проезд в обычных элек-
тричках и экспрессах «Ла-
сточка» бесплатным для 
городских льготников. С 
начала августа этим пра-
вом пользуются все мо-
сковские пенсионеры, 
многодетные родители, 
опекуны, приёмные роди-
тели, родители детей-ин-
валидов, почётные доноры 
и владельцы социальной 
карты москвича. 

Уже с этого года деньги 
на развитие инфраструк-

туры дачных участков бу-
дут выделяться сразу из 
двух бюджетов — город-
ского и областного. На-
пример, общими уси-
лиями будет решаться 
проблема снабжения дач 
водой, оплачиваться стро-
ительство новых водоза-
боров, очистных сооруже-
ний и очистка пожарных 
прудов. 

Город уже обеспечива-
ет электричеством более 
полусотни садоводческих 
товариществ. В ближай-
шем будущем таких мест 
станет больше. 

Совместными усилия-
ми городские и областные 
власти запустили в обла-
сти 100 дополнительных 
автобусов на 77 маршру-
тах, в ближайшее время 
запланирован пуск ещё 35 

новых направлений авто-
бусов и маршруток, в том 
числе для садоводов Мо-
сквы. 

«Сельские» МФЦ 
в подарок 
от города

Ещё одним приятным 
бонусом для москвичей, 
значительную часть года 
проживающих на своих 
огородах, станет откры-
тие офисов столичной 
сети госуслуг в Подмоско-
вье, в том числе на терри-

тории некоторых дачных 
кооперативов. 

До конца лета горожане 
смогут оформлять здесь 
социальную карту, полу-
чать СНИЛС и парковоч-
ное разрешение, а также 
выбирать место, где они 
хотели бы проголосовать 
во время выборов мэра 
Москвы. Горожанам по-
могут выбрать удобный 
избирательный участок, 
а также оформить заявле-
ние на получение статуса 
мобильного избирателя. 

Валерий ПОПОВ

выборы

Городские и областные 
власти запустили в области 

100 дополнительных 
автобусов на 77 маршрутах

Социальную карту москвича 
оформят даже за городом 

В СЗАО оборудованы 
площадки для раздельно-
го сбора отходов: контей-
неры только для пластика и 
пункты приёма вторичных 
материальных ресурсов — 
стекла, пластика, метал-
ла, бумаги. Корреспондент 
«СЗ» побывала на такой пло-
щадке в Северном Тушине.  

Летом, когда люди пьют 
больше воды и других на-
питков, объём таких отхо-
дов возрастает. Как рас-
сказали «СЗ» в ГБУ «Жи-
лищник района Северное 
Тушино», нормативы вы-
воза мусора установлены 
в кубометрах.  

— Бутылка ёмкостью 1,5 

литра занимает столько же 
места, сколько 2 килограм-
ма другого мусора, а весит 
она всего 30 граммов, — по-
ясняет заместитель дирек-
тора ГБУ «Жилищник» по 
эксплуатации жилфон-
да Алексей Кузнецов. — В 
этом году организации, ко-
торая обслуживает мусор-
ные контейнеры, мы разре-
шили установить отдель-
ные ёмкости для пластика. 

Местные жители нов-
шество встретили с инте-
ресом. 

— Я всегда стараюсь сор-
тировать мусор, — говорит 
Ирина, жительница дома 
1, корп. 1, на улице Героев 

Панфиловцев. — Считаю 
это очень важным для эко-
логии. Жаль, что у нас во 
дворе нет ещё и отдельного 
контейнера для стекла. Но я 
нашла такой на улице Аэро-
дромной, теперь битое стек-
ло ношу туда, хотя и далеко-
вато. Было бы здорово, если 
бы у нас установили кон-
тейнеры и для других видов 
пластмассы, кроме тех, что 
для пластиковой тары. 

Опыт показал, что к 
раздельному сбору мусора 
люди привыкают пример-
но за два-три месяца. Вывоз 
бытовых отходов в районе 
стал гораздо практичнее. 

Вера ШАРАПОВА

В Северном Тушине пластик привыкли отделять от другого мусора

Офисы МФЦ будут работать до сентября 
в помещениях «дачных» избирательных участков

Общественная 
палата 
завершила набор 
наблюдателей 
на выборы мэра

Более 4 тысяч горожан за-
писались в столичный корпус 
наб людателей. Об этом сооб-
щил руководитель Обществен-
ного штаба по наблюдению за 
выборами мэра Москвы из-
вестный оппозиционный жур-
налист Алексей Венедиктов. 

— На сайте Общественной 
палаты зарегистрировались 
4908 человек. Все они выра-
зили желание войти в состав 
корпуса общественных на-
блюдателей. Из них 2,2 тыся-
чи уже работали на президент-
ских выборах и положительно 
себя зарекомендовали. 20% 
этих волонтёров останутся в 
нашем резерве, — сказал он. 

По словам зам. руководите-
ля Общественного штаба, ру-
ководителя рабочей группы 
МГИК по образованию избира-
тельных участков за предела-
ми территории г. Москвы пред-
седателя Мосгордумы Алексея 
Шапошникова, волонтёры обе-
спечат независимый и полно-
масштабный контроль процес-
са голосования на 3810 изби-
рательных участках — как в 
столице, так и за городом.

— Наша задача — прове-
сти максимально подробный 
инструктаж по работе обще-
ственных наблюдателей на из-
бирательных участках, чтобы 
обеспечить тотальный конт-
роль за ходом голосования на 
выборах мэра Москвы 9 сен-
тября, — отметил он. 

Как сообщалось ранее, во 
время выборов столичного 
градоначальника дополни-
тельные участки для голосо-
вания будут организованы за 
пределами Москвы. 

Андрей ТОМЦЕВ

Вывоз бытовых отходов в районе 
стал гораздо практичнее

Выезжающие летом на дачу не останутся 
без внимания столичных властей
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На улицы города 
вый дут пассажир-
ские электробусы. 
Об этом Сергей
Собянин заявил на 

круглом столе по вопросам эко-
логии, состоявшемся в его пред-
выборном штабе на Покровке. 
Участниками круглого стола 
стали специалисты в области 
экологии, промышленности, 
транспорта и ЖКХ.

Перешли на Евро-5

За последние восемь лет в го-
роде прибавилось около 1 млн 
новых автомобилей и примерно 
столько же — в Московской об-
ласти. Автотранспорт-то и за-
грязняет больше всего выхло-
пами отработанного топли-
ва окружающую среду, поэто-
му от столичных АЗС требуют 
продавать только качественное 
топливо. 

— Мы первыми в истории вве-
ли стандарт на московских за-
правках не ниже Евро-4, потом 
перешли на Евро-5. Это мини-
мизировало выбросы в атмосфе-
ру, — сказал Сергей Собянин.

Жёсткие требования предъ-
являются к экологичности дви-
гателей транспорта. Сегод-
ня запрещён въезд на МКАД 
и движение по городу грузо-
викам экологического класса 
ниже Евро-2 и автобусов стан-
дарта ниже Евро-3. Автобус-
ный парк Москвы полностью 
укомплектован подвижным со-
ставом с двигателями Евро-4 и 
Евро-5.

— Развитие общественного 
транспорта, особенно электри-
ческого, такой мощной системы, 
как метрополитен, развитие при-
городных железнодорожных пе-
ревозок снижает количество ма-
шин на наших улицах, соответ-
ственно, прямо влияет на эколо-
гию, — отметил Сергей Собянин. 

Благоприятно на экологи-
ческой ситуации сказывается 
строительство новых магистра-
лей и развязок. Это уменьшает 
пробки, в которых автомобили 
выделяют больше всего вредных 
веществ.    

Поедут без бензина

По мнению Сергея Собянина, 
улучшить экологическое благо-

получие в столице позволит ис-
пользование электротранспор-
та. Осенью Москвой будет заку-
плено 200 отечественных элек-
тробусов для пассажирских 
перевозок.

— С 2021 года мы планируем 
вообще не закупать автобусы на 
дизельном топливе, а преиму-
щественно электробусы, чтобы 
постепенно менять парк, — со-
общил он.

В городе будут создавать ус-

ловия для более активного ис-
пользования москвичами элек-
тромобилей. 

— Один автомобиль на бен-
зиновом двигателе — это при-
мерно 120 кг выбросов в год, — 
сказал директор центра иссле-
дований транспортных проблем 
мегаполисов НИУ ВШЭ Кон-
стантин Трофименко. 

Сейчас в городе для элек-
тротранспорта действует бес-
платная парковка, создаёт-

ся полноценная сеть зарядных 
станций.  

— Думаю, не пройдёт и пяти 
лет, как мы получим взрывной 
рост электромобилей, — счита-
ет Сергей Собянин.

Снизить количество машин 
на улицах города позволит 
дальнейшее строительство ме-
тро и запуск Московских цен-
тральных диаметров, которые 
соединят столицу с Подмоско-
вьем, ведь доля подмосковного 
транспорта на столичных маги-
стралях составляет более 50%. 

Вредных выбросов 
с МНПЗ станет 
меньше

На экологическую обстанов-
ку в Москве влияет работа про-
мышленных предприятий. Наи-
более крупное — Московский 
нефтеперерабатывающий завод 
в Капотне. На предприятии ре-
конструировали установку по 
производству серы, построили 
очистные сооружения по совре-
менным технологиям. В резуль-
тате Московский НПЗ снизил 
вредное воздействие на окру-
жающую среду в два раза.

— Ключевым моментом для 
нас сейчас является пуск огром-
ной комбинированной установ-
ки «Евро+». Она заменит работу 
шести установок, которые были 
построены ещё в 1950-60-е годы, 
— сказал главный эколог МНПЗ 

экология

Электромобили, 
отказ от мазута 
и газоны на крышах 
Сергей Собянин обсудил с экспертами свою предвыборную программу по экологии

Один автомобиль 
на бензиновом 

двигателе — 
это примерно 

120 кг выбросов 
в год

На круглом столе по вопросам 
экологии, состоявшемся 
в предвыборном штабе на Покровке

Осенью Москвой будет закуплено 
200 отечественных электробусов 
для пассажирских перевозок

Сергей Собянин: «Не пройдёт 
и пяти лет, как мы получим 
взрывной рост электромобилей»
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Юрий Ерохин. — Она снизит 
выбросы по крайней мере на 
полторы тысячи тонн в год.

— Почему мы столько внима-
ния уделяем Московскому НПЗ? 
Чтобы люди, которые прожива-
ют в соседних домах и районах, 
чувствовали себя с точки зрения 
экологии не ущербными, а таки-
ми же, как и в других районах, — 
сказал Сергей Собянин. 

На ТЭЦ отказались 
от мазута

Снижается вредное воздей-
ствие на окружающую среду на 
предприятиях энергетического 
комплекса. На городских ТЭЦ 
перестали использовать мазут. 

— Мы перестали замечать в 
январе и декабре «тёмную шап-
ку», которая висела над городом 
во время самых низких темпера-
тур, — сказал Сергей Собянин. 

В «Мосэнерго» ввели семь но-
вейших парогазовых блоков, ко-
торые потребляют меньше газа, 
однако мощность их выше. 

— Впереди перевод крупней-
шей нашей электростанции 
ТЭЦ-22 с угля на газ. Она на-
ходится за МКАД, рядом с Ка-
потней. Уголь составляет только 
15% от потребления, а отказ от 
этого вида топлива позволит со-
кратить на 20% выбросы от ста-
ционарных источников по всей 
Москве, — сообщил начальник 
службы экологии ПАО «Мос-
энерго» Пётр Бублей. 

Дома станут 
«зелёными» 

Принцип экологичности по-
ложен в основу строительства 
жилых домов. По словам Сергея 
Собянина, в рамках программы 
реновации строятся дома с вы-
соким уровнем энергоэффек-
тивности. Их можно условно 

назвать «зелёными», ведь они 
практически не наносят вреда 
окружающей среде. Это возмож-
но за счёт систем, корректирую-
щих подачу тепла в зависимости 
от погоды, а также энергосбере-
гающих приборов освещения. 

Кстати, по пути строительства 
«зелёного» жилья вслед за Мо-

сквой уже пошли регионы Рос-
сии.

— Я только вернулась из Че-
лябинска. Там привлекли про-
фессионалов из Москвы, что-
бы строить дома, как у нас, — 
рассказала советник президен-
та Союза архитекторов России 
Евгения Муринец. 

Директор ботанического 
сада МГУ «Аптекарский ого-
род» Алексей Ретеюм предло-
жил разбивать на крышах зда-
ний газоны. 

— Ультрафиолетовое излу-
чение губительно для любых 
материалов, из которых дела-
ют кровли, а для растений это, 
наоборот, источник энергии. 
В Москве есть несколько до-
мов с озеленёнными крышами. 
Например, офисное здание на 
Шереметьевской улице, — ска-
зал Алексей Ретеюм. 

Реконструкция 
Люберецких 
очистных 
сооружений 
продолжится

Сергей Собянин сообщил, что 
Правительство Москвы актив-
но занимается реконструкцией 
Люберецких и Курьяновских 
очистных сооружений. Специ-
альными крышками было пере-
крыто 136 тысяч кв. метров по-
верхности сооружений — это 
территория 19 футбольных по-

лей. Кроме того, была рекон-
струирована система очистки 
воды. В результате запахи от 
очистных сооружений прак-
тически исчезли. Стала чище и 
вода в Москве-реке.  

— Экологическая ситуация в 
Москве-реке кардинально улуч-
шилась вплоть до Оки, — заве-
рил доктор технических наук, 
профессор МГТУ им. Н.Э.Бау-
мана Юрий Соломонов. 

По словам Сергея Собянина, 
в ближайшие годы модерниза-
ция очистных сооружений про-
должится. Избыточные мощно-
сти, например первый блок Ку-
рьяновских очистных сооруже-
ний, выведут из эксплуатации. 

Во дворах будут устанавли-
вать контейнеры для раздель-
ного сбора мусора. Это позво-
лит большую часть отходов от-
правлять на переработку и из-
готавливать из них полезные 
вещи. Сегодня доля перера-
батываемых отходов достигла 
20%. В ближайшее время в сто-
лице будет установлено 500 кон-
тейнеров для раздельного сбо-
ра мусора. 

Роман ФЛЕЙШЕР

экология

С такой инициативой на 
круглом столе по экологии в 
предвыборном штабе Сергея 
Собянина выступили Алек-
сей и Анастасия Левчишины, 
семейная пара городских во-
лонтёров.

— Ежегодно в Москве рож-
дается примерно 150 тысяч 
детей. Если их родители вы-
садят по дереву и будут уха-
живать за ним, то вырастет 
целый лес, — сказал Алек-
сей Левчишин.

По словам Анастасии, тра-
диция высаживать дерево по 

случаю рождения ребёнка 
была известна ещё в Древ-
ней Руси. 

— Дерево росло вместе с 
малышом и становилось сим-
волом истории семьи. Я ду-
маю, идея сажать деревья по 
случаю рождения сына или 
дочери поможет сделать наш 
город ещё уютнее и чище, — 
отметила Анастасия. 

Сергей Собянин инициати-
ву молодых москвичей под-
держал. 

— Давайте сделаем экспери-
мент, наработаем опыт, будем 
его продвигать, — предложил он. 

Роман НЕКРАСОВ 

Родители смогут посадить 
в Москве дерево 
в честь новорождённого 

На городских 
ТЭЦ перестали 
использовать 

мазут

эксперимент

Московский НПЗ снизил вредное воздействие 
на окружающую среду в два раза

За последние пять лет заболеваемость 
среди детей школьного возраста снизи-
лась в Москве примерно на 30%. Об этом 
на круглом столе по вопросам экологии в 
предвыборном штабе Сергея Собянина со-
общил депутат Государственной думы врач 
Геннадий Онищенко. По его мнению, на 
этот показатель во многом повлияло раз-
витие сферы городского здравоохранения.

— В прошлом году в Москве были при-
виты от гриппа 5,5 миллиона человек. А я 
помню годы, когда прививались только 800 
тысяч москвичей. В городе создана мощная 
защита от распространения гриппа, который 
сокращает жизнь, особенно детей и пожи-
лых людей, — считает Геннадий Григорьевич.

Кроме того, снижение уровня заболева-
емости москвичей обусловлено и тем, что 
Москва развивается на основе принципов 
экологического благополучия и сбереже-
ния здоровья населения. Во всех парках 
можно заниматься спортом, открывают 
станции велопроката, строят физкультур-
но-оздоровительные комплексы, обустра-
ивают спортивные площадки.

— Москвичи стали больше ходить пеш-
ком, — подчеркнул Геннадий Онищенко. 

По мнению депутата Госдумы, положитель-
ную роль сыграл и чемпионат мира по фут-
болу, который Россия, в том числе и её сто-
лица, принимали нынешним летом. Геннадий 
Онищенко уверен, что теперь детвора потя-
нется на площадки, будет играть в футбол. 

Роман ФЛЕЙШЕР 

Заболеваемость среди школьников 
снизилась на треть
мнение депутата

Геннадий Онищенко: «Москвичи стали 
больше ходить пешком»

Директор ботанического сада МГУ 
«Аптекарский огород» Алексей Ретеюм 
предложил разбивать на крышах зданий газоны
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Кандидат в мэры Мо-
сквы от партии «Спра-
ведливая Россия» Илья 
Свиридов провёл очеред-
ную встречу с избирате-
лями. На этот раз она со-
стоялась в районе Стро-
гино Северо-Запада сто-
лицы. Главной темой, 
которую обсуждал кан-
дидат с жителями, стало 
строительство моста че-
рез Москву-реку, гово-
рится в сообщении, раз-
мещённом на сайте Сви-
ридова: «Сегодня меня 
пригласили жители рай-
она. За моей спиной нахо-
дится стадион «Спартак», 
«Город на реке» — огром-
ный жилой комплекс, ко-
торый строится в коммер-
ческих целях». 

По словам кандида-
та, строители собирают-
ся связать эти два берега 
Москвы-реки огромной 
многополосной доро-
гой. Со стороны Стро-
гина, считает Свиридов, 
будет уничтожена часть 
природно-ис торического 
парка «Москворецкий». 
После общения с жите-
лями Свиридов высказал 
мнение, что вместо моста 

можно было бы пустить 
паром через реку или ор-
ганизовать навесную пе-
реправу. 

«Я включаю этот адрес 
в «Карту проблем Мо-
сквы». Здесь может быть 
альтернатива: можно ор-
ганизовать переправу, 

здесь может ходить па-
ром. Но строить здесь 
огромную дорогу и унич-
тожать природную тер-
риторию категорически 
неприемлемо», — приво-
дятся в сообщении слова 
кандидата.

Андрей ТОМЦЕВ 

Кандидат на пост 
мэра Москвы от партии 
«Союз горожан» Михаил 
Балакин намерен ока-
зать юридическую по-
мощь владельцам торго-
вых павильонов, которые 
власти столицы снесли в 
2016 году. О подробно-
стях встречи кандидата с 
предпринимателями рас-
сказала его пресс-служ-
ба.

— «…Тогда <…> было 
снесено 267 объектов. 
Город <…> потратил 1,5 
миллиарда рублей на су-
дебные издержки», — 
привёл слова кандидата 
его пресс-секретарь. 

По мнению Балакина, 
решение о сносе киосков 
не добавило комфорта 
самим горожанам, кото-
рые лишились удобных и 
привычных мест покупок 
и получения услуг.

— Нам говорят, что не 
всё было оформлено как 
положено, было мно-
го нарушений. Ну, так и 
надо спрашивать с тех, 
кто оформлял и допустил 

нарушения! — заключил 
кандидат.

Сейчас юристы Михаи-
ла Балакина изучают до-
кументы, на основании 
которых хозяева снесён-
ных объектов будут до-
биваться дополнитель-
ных выплат из бюджета. 

После начала сноса не-
законных объектов их хо-
зяева начали массово по-
давать иски, но Мосгор-

суд и Высший арбитраж-
ный суд вынесли решение 
в пользу городских вла-
стей. Правовая позиция 
суда была такова: вла-
сти столицы действуют 
строго в соответствии со 
статьёй 222 Гражданско-
го кодекса РФ. До насто-
ящего времени никто не 
смог оспорить действия 
мэрии. 

Евгений БАКИН

Михаил Балакин хочет 
заставить городские 
власти доплатить 
за снос самостроя

Кандидат на пост мэра 
Москвы от ЛДПР Миха-
ил Дегтярёв считает, что 
решить проблему трудо-
вых мигрантов можно, 
если создавать им рабо-
чие места на родине. Об 
этом он заявил во время 
встречи с иностранными 
рабочими.

«Я заключу твёрдые кон-
тракты с фермами, с пред-
приятиями, которые про-
изводят продовольствие в 
Азии <…>, с тем чтобы га-
рантированно закупать 
продукты питания для 
москвичей уже на следу-
ющий год… Москва еже-
годно потребляет столь-
ко продовольствия, что 
этого бы хватило, что-
бы загрузить абсолютно 
все сельхозпредприятия 
средне азиатских респу-
блик, Молдавии, Армении 
и других стран», — приво-
дит слова Дегтярёва агент-
ство «Россия сегодня». 

По словам кандида-
та, за счёт бюджета Мо-
сквы в бывших респу-
бликах СССР можно по-

строить склады и базы, 
куда бывшие гастарбай-
теры будут сдавать произ-
водимую продукцию для 
отправки в столицу и так 
зарабатывать. 

Однако такой подход, по 
мнению Дегтярёва, не дол-
жен касаться высококласс-
ных специалистов из чис-
ла трудовых мигрантов.

— Мы готовы давать 
образование детям и из 
среднеазиатских респу-
блик, и из Молдавии, с 
Украины и так далее. Тру-
довые мигранты — высо-
коклассные специалисты 
в высокотехнологичных 
отраслях — Москве нуж-
ны, — сказал он. 

Антон БАКЕН

Михаил Дегтярёв 
за создание рабочих мест 
для мигрантов 
у них на родине

Представитель канди-
дата на пост мэра Москвы 
от КПРФ Вадима Куми-
на депутат МГД Николай 
Зубрилин провёл встречу с 
жителями дома 21 на ули-
це Декабристов и дома 2 на 
Северном бульваре в рай-
оне Отрадное СВАО. Под-
робности встречи приве-
дены на сайте городского 
отделения КПРФ.  

Депутат и его дове-
ренное лицо обсудили с 
жителями вопросы ре-
конструкции кинотеа-
тра «Байконур». По ин-
формации жителей, соб-
ственник здания — мэ-
рия Москвы — намерен 
во время ремонта нарас-
тить этажность и открыть 
в здании четыре кино-
зала, кафе и торговый 
центр. Но некоторые жи-
тели выразили желание, 
чтобы в «Байконуре» от-
крыли Дворец молодёжи. 

«Району нужен Дворец 
молодёжи для воспитания 
подростков и отвлечения 
их от вредных увлечений. 
Уже собрано более тыся-
чи подписей жителей в за-
щиту кинотеатра», — гово-
рится в сообщении. 

По информации сай-
та городского отделения 
КПРФ, коммунисты на-
мерены обратиться к вла-
стям СВАО с запросом о 
судьбе кинотеатра. 

«Байконур» — это один 
из 39 кинозалов, остав-
шихся с советского време-
ни, которые мэрия Москвы 

передала для масштабной 
реконструкции. Все они 
должны превратиться в 
многофункциональные 
центры, где можно будет 
заниматься в кружках и 
секциях, смотреть кино и 
проводить общерайонные 
фестивали и праздники.

Валерий ПОПОВ

Вадим Кумин намерен 
выяснить судьбу 
кинотеатра «Байконур» 

Илья Свиридов ищет 
для моста через 
Москву-реку альтернативу
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ЩУКИНО
Что уже сделано

За последние годы для 
жителей района откры-
ли поликлинику на тер-
ритории городской кли-
нической больницы №52. 
От этой поликлиники 
до станции метро «Ок-
тябрьское Поле» запущен 
специальный автобусный 
маршрут №800к. В районе 
заработали два транспор-
тно-пересадочных узла на 
МЦК и две новые станции 
метро, которыми ежеднев-
но пользуются не менее 11 
тысяч пассажиров. Через 
пути Рижской железной 
дороги построен безопас-
ный пешеходный переход. 
Более полутора тысяч жи-
телей районов Щукино и 
Покровское-Стрешнево 
имеют возможность поль-
зоваться им ежедневно. 

Для автомобилистов 
района хорошим подар-
ком стало строительство 
эстакады и разворотно-
го съезда под Волоколам-
ским шоссе. Теперь вы-
ехать в Подмосковье и на 
МКАД стало проще. 

Наведён порядок в рай-
онных парках и скверах. 
Благоустройство закон-
чилось в сквере на улице 
Гамалеи, у мемориала мар-
шалу Бирюзову, в районе 
кинотеатра «Юность», у 
завода «Энергоприбор» и 
на площади Академика 
Курчатова. Наведён по-
рядок в парке «Живопис-
ный» и в парке на ули-
це Авиационной. В рай-
оне открыт новый центр 
госуслуг. В офисе на ул. 
Маршала Василевского, 

15, ежедневно бывает по 
800 посетителей. 

Что ещё будет 

На странице сайта кан-
дидата на пост мэра  Сергея 
Собянина размещены уже 
свёрстанные планы стро-
ительства разворотной 
эстакады на Волоколам-
ском шоссе. Она позволит 
автомобилистам без проб-
лем поворачивать в сто-
рону центра на пересече-
нии шоссе с улицей Ака-
демика Курчатова. Также 
в планах развития района 
открыть для жителей со-
временный центр куль-
туры и искусств «Щуки-
но». Новое здание поя-
вится на месте бывшего 
дома культуры «Октябрь» 
на ул. Маршала Мали-
новского, 7, а старый ки-
нотеатр «Юность» на ули-
це Маршала Рыбалко бу-
дет капитально отремон-
тирован. Здесь появится 
ещё один зал на 120 мест. 

Капитально отремон-
тируют здание больницы 
№52 на Пехотной и по-
ликлиники №115 на ули-
це Маршала Новикова. 
В районе планируют от-
крыть ещё один детский 
сад на 200 мест. Его кор-
пус возведут на ул. Мар-
шала Новикова, 9. 

СТРОГИНО
Что уже сделано

В прошлом году в районе 
открылся так называемый 
флагманский центр госус-
луг «Мои документы» на 
Строгинском бул., 28. Уже 

через год работы он побе-
дил в конкурсе на звание 
«Лучший многофункци-
ональный центр России». 
Сюда ежедневно за помо-
щью обращаются до тыся-
чи москвичей. Здание име-
ет панорамное остекление, 
поэтому тут всегда светло и 
просторно. Для посетите-
лей с детьми в МФЦ рабо-
тает игровая зона. 

Заканчивается стро-
ительство культурного 
центра на месте снесён-
ного кинотеатра «Таджи-
кистан», а на территории 
технопарка «Орбита» от-
крыт гостиничный ком-
плекс. Благодаря разви-
тию старой промзоны в 
районе создано дополни-
тельно 830 рабочих мест, 
здесь трудоустроились уже 
более 100 жителей района. 

По трамвайным путям 
района начали движение 
низкопольные трамваи 
нового поколения. Они не 
гремят, в них удобно вхо-
дить и выходить даже по-
жилым и инвалидам. Под 
Строгинским мостом за-
асфальтирована площад-
ка для памп-трека, и те-
перь экстремальное ката-
ние на велосипеде доступ-
но в любую погоду. 

В Строгинской и Ки-
ровской поймах прошло 
благоустройство пляжей. 
Вдоль набережных сде-
лали комфортные пеше-
ходные и велодорожки, в 
каждой зоне установили 
новые детские игровые 
комплексы и спортивные 
площадки. Также комп-
лексное благоустройство 
завершилось в 11 парках 
и скверах района. 

На улице Твардовского 
построена четырёхэтаж-
ная школа на 550 мест, 
достраивается ещё один 
корпус для школы №1320. 
После открытия тут смо-
гут заниматься 400 уче-
ников. 

Что ещё будет 

По плану, который опу-
бликован на сайте  Сергея 
Собянина, в районе Стро-
гино требует модерни-
зации спортивный ком-
плекс на улице Твардов-
ского. Тут должны отре-
монтировать площадку 
для хоккея, установить 
новые трибуны для зри-
телей и раздевалки для 
спортсменов. 

На этой же улице будет 
построена поликлиника 
на 750 посещений в смену. 
В технопарке «Строгино» 
строят корпус для 15 ин-
новационных предприя-
тий, в которых создадут 
400 новых рабочих мест. 
На улице Маршала Кату-
кова, в районе дома 26, зи-
мой сделают безопасную 
горку для катания на сно-
убордах, тюбингах, лыжах 
и санях. 

Жители района пишут 
на сайт кандидата свои 
предложения. 

Ирина Василевская от-
мечает, что необходимо 
изменить маршрут автобу-
са, который едет от метро 
«Строгино» до «Ашана». 

— Надо перенаправить 
автобус таким образом, 
чтобы он проезжал по 
улице Кулакова, — счи-
тает жительница района. 

Олег ДАНИЛОВ

мой район

В Щукине построят эстакаду, 
а в Строгине — новые школы

После капитального ремонта в кинотеатре 
«Юность» в Щукине появится ещё один зал

Как программа «Мой район» улучшит ситуацию на Северо-Западе столицы

На сайте кандидата на пост мэра 
Москвы Сергея Собянина 
sobyanin.ru появился проект 
программы «Мой район», которая 
может стать одним из основных 

направлений развития Москвы в будущем. 
В прошлом номере «СЗ» мы рассказали о планах 
развития Хорошёво-Мневников, Митина 
и Куркина, сегодня изучаем районы Щукино 
и Строгино.

Под Строгинским мостом 
заасфальтирована площадка 
для памп-трека, и теперь 
экстремальное катание 
на велосипеде доступно 
в любую погоду
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В 
школе №1519 
на улице Иса-
ковского 8 ав-
густа состо-
ялась встре-

ча префекта СЗАО Алек-
сея Пашкова с жителями. 
Основной темой обсужде-
ния стало социально-эко-
номическое развитие рай-
она Строгино в 2018 году.

Перед началом встре-
чи работали консульта-
ционные пункты, где жи-
тели могли получить от-
веты на вопросы у про-
фильных специалистов 
жилищно-коммунально-
го хозяйства, а также со-
циальной и экономиче-
ской сферы.

В ходе обсуждения ос-
новной темы участники 
встречи задавали вопро-
сы о социальных програм-
мах, о развитии транс-
портной инфраструктуры 
и строительстве на терри-
тории, а также о благо-
устройстве дворов и пар-
ковых зон. 

В 2019 году 
в Строгине 
благоустроят 
20 дворов

Виктор Васильевич по-
просил обустроить тро-
туар вдоль Мякининско-
го проезда:

— От остановки обще-
ственного транспорта 
вдоль Мякининского про-
езда в сторону улицы Ку-
лакова отсутствует пеше-
ходный тротуар. Мы вы-
нуждены ходить по газону. 
А после дождя в том ме-
сте проблематично прой-
ти. Можно ли обустроить 
там пешеходную зону?

Префект поручил гла-
ве управы и своему заме-
стителю по ЖКХ и благо-
устройству организовать 
работу по укладке тротуара. 

Ульяна Витальевна об-
ратилась к префекту с 
просьбой благоустроить 
дворовую территорию на 
ул. Маршала Катукова, 15, 
корп. 1: установить осве-
щение на детской площад-
ке, бордюры, перила у вхо-
да в подъезд и скамейки.

Алексей Пашков пору-
чил главе управы выйти 
на территорию, обсудить 
с жителями их предложе-
ния и включить дополни-
тельно этот двор в план 
благоустройства на теку-
щий год. 

Также жители спра-
шивали о планах благо-

устройства на 2019 год. В 
частности, планируется 
ли включить в план дво-
ры, расположенные на 
нечётной стороне улицы 
Исаковского. 

По словам префекта, в 
следующем году плани-
руется комплексное бла-
гоустройство 20 дворовых 
территорий. Оно затронет 
нечётную сторону улицы 
Исаковского от дома 25, 
корп. 1, до дома 31, стр. 1. 

Кстати, в текущем году в 
районе также благоустра-
ивают 20 дворов. А вес-
ной в рамках програм-
мы «Миллион деревьев» в 
Строгине высадили 6 де-
ревьев и более 3 тысяч ку-
старников. Осенью запла-
нированы посадки 18 де-
ревьев и порядка 4 тысяч 
кустарников.

Также до конца года 
Департаментом жилищ-
но-коммунального хо-
зяйства г. Москвы на 
дворовых территориях 
района будут продолже-
ны работы по установ-
ке дополнительных опор 

наружного освещения, в 
первую очередь на дет-
ских площадках, на пе-
шеходных дорожках, в 
наиболее затемнённых 
местах и там, где они не-
обходимы. Данные рабо-
ты будут выполнены до 
конца года, общее коли-
чество запланированных 
к установке опор на тер-
ритории района состав-
ляет 145 штук.

Откроются 
две новые школы

В ходе обсуждения темы 
строительства жители ин-
тересовались, когда будет 
сдана школа на ул. Твар-
довского, 8. 

— Сдача объекта за-
планирована на III квар-
тал этого года. В настоя-
щее время в помещении 
завершаются отделочные 
работы, — ответил Алек-
сей Пашков. 

К слову, в районе ещё 
строится учебный кор-
пус на 400 мест по адре-
су: ул. Исаковского, вл. 

29, корп. 1. Здесь также 
проводят отделочные ра-
боты и уже подключают 
объект к инженерным се-
тям. Этот корпус плани-
руют сдать в конце года. 
Помимо этого, заверша-
ют монолитно-бетонные 
работы, прокладывают 
теплотрассу, а также мон-
тируют внутренние инже-
нерные сети и межкомнат-
ные перегородки. 

Завершаются монолит-
но-бетонные работы, идёт 
прокладка теплотрассы, 
а также монтируют внут-
ренние инженерные сети 
и межкомнатные пере-
городки нового культур-
но-досугового центра на 
месте снесённого кино-
театра «Таджикистан» по 
адресу: ул. Маршала Ка-
тукова, вл. 8. 

Сторонники активного 
образа жизни отметили, 
что в районе нет велодо-
рожек. Однако им напом-
нили, что в рамках комп-
лексного благоустройства 
и озеленения Строгин-
ской поймы в этом году 
были оборудованы вело-
сипедные дорожки, ко-
торые протянулись через 
всю пойму до Щукинско-
го полуострова.

Одна из участниц встре-
чи заметила, что нигде нет 
информации о том, как 
проходит ремонт подъез-
дов.

Алексей Пашков пору-
чил главе управы, а также 
руководителю ГБУ «Жи-
лищник района Строги-
но» на досках объявле-
ний тех домов, в которых 
проходит ремонт, выве-
сить информацию о сро-
ках и видах проводимых 
работ. По словам префек-
та, аналогичная инфор-
мация должна быть раз-
мещена на официальном 
сайте управы района и на 
сайте управляющей орга-
низации.

Ольга 
СЕВОСТЬЯНОВА

округ8

Школа на Твардовского 
откроется в сентябре
Префект СЗАО Алексей Пашков встретился с жителями района Строгино

Осенью в районе 
запланированы посадки 

18 деревьев и порядка 
4 тысяч кустарников

 Как часто частная 
управляющая компания 
должна отчитываться о 
выполнении условий 
договора управления 
многоквартирным домом?

— Информация о деятель-
ности управляющих компа-
ний регламентируется поста-
новлением Правительства 
РФ и размещается до 1 апре-
ля года, следующего за от-
чётным. В договоре управле-
ния может быть определено, 
что отчёт управляющей орга-
низацией представляется в 
устной форме на общем со-
брании собственников поме-
щений, или направляется ка-
ждому собственнику помеще-
ния в письменной форме, или 

вывешивается на доску объ-
явлений. Также информация 
о деятельности управляющих 
компаний размещается на 
официальных интернет-пор-
талах «Реформа ЖКХ» 
(reformagkh.ru) и «Дома Мо-
сквы» (dom.mos.ru). 

  В парке «Москворец-
кий» в прошлом году были 
посажены сосны. Но 
многие не прижились. 
Будут ли подсаживать 
новые деревья взамен 
утраченных? 

— Осенью после проведе-
ния инвентаризации и опре-
деления приживаемости по-
садок погибшие саженцы бу-
дут заменены.

вопросы жителей

Темой обсуждения стало социально-экономическое 
развитие района Строгино в 2018 году

Жители спрашивали 
о планах благоустройства 
на 2019 год

Встречи глав 
управ с жителями 
пройдут 
15 августа в 19.00

 Куркино 
Ул. Родионовская, 6/7 (ГБОУ 
«Школа №1985»). Тема: «О 
состоянии потребительского 
рынка и услуг в районе Кур-
кино».

 Митино 
Ул. Митинская, 14 (ГБОУ 
«Школа №1538»). Тема: «О 
подготовке к празднованию 
Дня города на территории 
района».

 Покровское-Стрешнево 
Ул. Тушинская, 7 (ГБОУ 
«Школа №1285»). Тема: «О 
благоустройстве дворовых 
территорий и ремонте подъ-
ездов».

 Северное Тушино
Ул. Туристская, 31, корп. 1 
(библиотека). Тема: «О го-
товности досуговых и спор-
тивных учреждений района к 
новому учебному году».

 Строгино 
Строгинский бул., 7, корп. 3 
(ГБОУ ДО г. Москвы «Центр 
детского творчества «Стро-
гино»). Тема: «О готовности 
досуговых и спортивных уч-
реждений района к новому 
учебному году».

 Хорошёво-Мневники 
Ул. Народного Ополчения, 
33, корп. 1 (выставочно-мар-
кетинговый центр). Тема: «О 
подготовке к празднованию 
Дня города на территории 
района».

 Щукино 
Ул. Академика Бочвара, 2, 
корп. 2 (ГБПОУ «Москов-
ский технологический кол-
ледж»). Тема: «О работе по 
снижению задолженности за 
жилищно-коммунальные ус-
луги».

 Южное Тушино 
Ул. Штурвальная, 7, корп. 
2 (ГБОУ «Школа №1056»). 
Темы: 1. «О готовности до-
суговых и спортивных учреж-
дений района к новому учеб-
ному году». 2. «О подготовке 
к празднованию Дня города 
на территории района».
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Когда-то я совсем не хо-
дил на выборы, считая их 
утопией. Как говорил Лев 
Толстой, святых и честных 
могут выбирать только 
святые и честные. 

Понимание важности 
выборов пришло в тот 
момент, когда я осознал, 
что значит государство в 
нашей жизни и как важ-
но участвовать в его судь-
бе. Я застал то время, ког-
да на моих глазах происхо-
дило крушение страны, и 
хорошо помню, к чему это 
приводит. Поэтому я стал 
ходить на выборы. Хотя бы 
для того, чтобы люди, ра-
ботающие на чужие ин-
тересы, не получили воз-
можности поднимать-
ся наверх и потом, ради 
укрепления своего поло-
жения, не начали подтя-
гивать себе подобных. 

Для меня важно, чтобы 
мэр Москвы справлялся 
со своими обязанностями 
и пользовался поддерж-
кой людей. Пользовался 
уважением. Пусть ключи 
от Златоглавой принадле-
жат тому, кто умеет с ними 
обращаться! 

Что касается пожеланий 
будущему мэру, то мне 
бы очень хотелось, что-
бы больше средств в Мо-
скве выделялось на спа-
сение экологии. Чтобы 
шла борьба в буквальном 
смысле за каждое дерево. 

Также я за увеличение 
количества общественно-
го транспорта и за создание 
альтернативы частным ав-
томобилям: чтобы малога-
баритный транспорт, к ко-

торым я, безусловно, от-
ношу весь двухколёсный 
транспорт (мотоциклы и 
велосипеды), пользовал-
ся приоритетом. А ещё за 
то, чтобы в Москве сохра-
нялось как можно больше 
исторических мест. 

Мне нравится Севе-
ро-Западный округ, в ко-
тором я живу, нравится 
Серебряный Бор и парки. 
Люблю мой район Ниж-
ние Мневники, где рас-
положен наш байк-центр.

Кстати, именно из СЗАО 
скоро стартует колон-
на мотоциклистов, кото-
рая направится в Крым на 
байк-шоу. В этом году мы 
назвали его «Русская меч-
та». 17 и 18 августа в Сева-
стополь прибудет много 
гостей из России и других 
стран. Некоторые участ-
ники летят даже из Ав-
стралии! Запланировано 
много интересного, а наша 
Москва, как всегда, будет 
отлично представлена.

В преддверии выборов мэра Москвы 9 сентября мы продолжаем 
публиковать мнения о предстоящем событии известных москвичей, 
которые живут или работают в нашем округе и всегда отличались 
активной жизненной позицией и независимостью суждений.

Александр Хирург Залдастанов:

Важно участвовать 
в судьбе государства

Разумеется, я пойду на 
выборы. Выборы — это 
всегда отправная точ-
ка для чего-то нового. У 
властей есть повод от-
читаться в том, что они 
считают своими дости-
жениями. У оппонентов 
— высказать свою точ-
ку зрения, внести свои 
предложения, которые, 
возможно, стоит учесть 
в будущей работе.

Выборы — это всегда 
стимул для обновления. 

Я очень люблю Москву. 
Давно заметил: находясь в 
зарубежной поездке, даже 
в самых роскошных ме-
стах, уже через две неде-
ли хочу вернуться домой.

Я коренной москвич, 
с 2012 года живу недале-
ко от Серебряного Бора. 
Помню жуткие пробки 
на Хорошёвском шоссе. 
А сейчас можно по Зве-
нигородке без светофо-
ров промчаться до тонне-
ля. Сколько критических 
стрел было пущено в сто-
рону создававшегося пар-
ка «Зарядье»! А сейчас он 
стал одним из достопри-
мечательностей, люби-
мых мест отдыха жителей 
и гостей столицы. 

Да и другие парки раду-
ют обилием зелени, цве-
тов, интересными про-
граммами. Нашей се-
мье очень нравится парк 
«Сказка», в котором хоро-
шо и детям, и взрослым.

Я бы памятник поста-
вил всем, кто был прича-
стен к организации чем-
пионата мира по футбо-
лу. Говорю прежде всего 
о Москве, где были за-
действованы два стадио-
на. Часть москвичей дико 
боялись всяческих огра-
ничений во время миро-

вого первенства. Одна-
ко жизнь показала, что и 
иностранным болельщи-
кам, и нашим было оди-
наково комфортно. Я-то 
помню времена, когда 
иностранным гостям го-
род говорил: «Welcome, 
добро пожаловать!», а 
москвичам: «Извини-
те, товарищи, потерпи-
те немного». Сейчас ор-
ганизация была просто 
фантастическая. Ког-
да чемпионат закончил-
ся, у меня и моих друзей 
даже появилось ощуще-
ние опустошения: как же 
дальше жить без этого?

Кстати, посмотрите, как 
до этого по всему миру 
вели себя болельщики. 
Два года назад на чемпи-
онате Европы во Фран-
ции английские болель-
щики устраивали погро-

мы. А у нас они были шёл-
ковыми. От своих друзей 
в МВД я знаю, что лишь 
один англичанин, нахо-
дясь в нетрезвом состоя-
нии, разбил окно в обще-
ственном транспорте.

Я человек не ангажиро-
ванный, но очень хорошо 
вижу: город открыт для 
новаций, дизайнерских 
прорывных тенденций. 
К нам приглашают экс-
пертов из таких стран, 
как Голландия, Дания, 
Швеция. И вместе с тем 
мы достаточно аккурат-
но, бережно относимся к 
истории, к московским 
традициям. Мне дово-
дилось бывать в Копен-
гагене, и я был поражён 
современной архитекту-
рой. Будет неплохо, если 
и в Москве появится не-
что подобное.

Михаил Грушевский, 
юморист, пародист и шоумен: 
Я бы памятник поставил всем, 
кто был причастен к организации 
чемпионата мира по футболу

Александр Залдастанов — советский и российский байкер, 
основатель и лидер старейшего в России байкерского клуба 
«Ночные волки», глава общественной некоммерческой орга-
низации «Русские мотоциклисты» при клубе, президент Рос-
сийской ассоциации байкеров. Прозвище Хирург получил ещё 
в начале 1980-х. Байкерский клуб «Ночные волки» (первый в 
СССР) был основан в 1989 году в Москве. С 1995 года клуб про-
водит ежегодные международные байк-шоу.

наше досье

Михаил Грушевский — актёр и телеведущий. Впервые появил-
ся на ТВ в телепрограмме «Взгляд» в 1989 году с пародией на гла-
ву государства. Участвовал в легендарных программах «Куклы» 
и «Аншлаг». Снялся в роли композитора Никиты Богословско-
го в сериале «Звезда эпохи». Заядлый футбольный болельщик.

наше досье
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Чем чекап лучше 
диспансеризации

Кандидат в мэры 
Москвы Сергей 
Собянин про-
дол жает соби-
рать мнения го-
рожан и пред-

ставителей профессиональных 
сообществ, которые создадут 
основу его предвыборной про-
граммы. Одно из приоритетных 
направлений для обсуждения с 
москвичами и профессионала-
ми — здравоохранение. Итогом 
широкого обсуждения должно 
стать повышение качества и усо-
вершенствование медицинских 
услуг для жителей города. Ос-
новные направления дальней-
шего развития городского здра-
воохранения Собянин обсудил 
со столичными врачами в ходе 
круглого стола.

Современный чекап 
вместо 
диспансеризации

Важнейшей темой обсужде-
ния стало развитие системы 
чекапов, которая должна прий-
ти на смену ныне существую-
щей диспансеризации. Дис-
пансеризация, говорят специ-
алисты, — хороший способ сле-
дить за здоровьем, но прогресс 
не стоит на месте, и сейчас на 
первый план выходят имен-
но чекапы (система исследова-
ний, которая позволяет исклю-
чить или своевременно выявить 
заболевания, которые протека-
ют незаметно. — Прим. ред.). По 
словам генерального директора 
Национального медицинского 
исследовательского центра дет-
ской гематологии, онкологии и 
иммунологии им. Дмитрия Ро-

гачёва Александра Румянцева, 
столичным властям надо сде-
лать так, чтобы москвич, при-
шедший в поликлинику, мог сам 
или при помощи специалиста 
выбрать нужный ему чекап.

— Главная задача — заняться 
взрослыми, потому что у взрос-
лых и у старшего поколения нет 
таких условий, как у детей. Вве-

дение чекапа даст возможность 
грамотно всё расставить, и сра-
ботает система электронного 
слежения, и будет ясно, какая у 
нас структура. Это один компо-
нент. И второй компонент — это 
контроль за диспансерной груп-
пой наблюдения. Мы должны 
эту систему поставить под конт-
роль, — отметил специалист.

Это будет бесплатное комплексное 
обследование, при котором можно 

получить конкретную услугу, 
самостоятельно выбрать себе 

обследования

Новая система позволит выявлять болезни москвичей на самых ранних стадиях
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Догнать и перегнать 
Европу 

Многие знают, что система 
медицинского обеспечения в 
Старом Свете является одной 
из лучших в мире. Задача рос-
сийской столицы — добиться 
в ближайшей перспективе по-
добного качества и результа-
тов лечения горожан. К насто-
ящему времени москвичи уже 
успели оценить по достоинству 
выстроенную систему диспан-
серизации. Благодаря ей мно-
го болезней выявляется на са-
мых ранних стадиях. Несмо-
тря на это, медицинское сооб-
щество при поддержке Сергея 
Собянина намерено внедрить 
ещё более прогрессивную сис-
тему диагностики — тех самых 
чекапов. Именно она позволит 
вывести профилактические об-
следования на принципиально 
новый уровень. Причём прин-
ципиальная позиция и врачей, 
и кандидата в мэры заключает-
ся в том, что список бесплат-
ных обследований должен рас-
ширяться, а их подбор должен 
быть сугубо индивидуальным. 
Согласно планам в течение 
пяти лет поликлиники долж-
ны перейти на полноценный 
чекап высочайшего уровня, 
особенностями которого бу-
дут индивидуальный подход 
к каждому пациенту и обшир-
ный выбор специализирован-
ных исследований.

Цифровизация 
во всём

Не последнюю роль в разви-
тии удобства пользования ме-
дицинскими услугами в столи-
це, включая нынешнюю дис-
пансеризацию и перспектив-
ную систему чекапов, должна 
сыграть ставшая уже популяр-
ной Единая медицинская ин-
формационно-аналитическая 
система (ЕМИАС) Москвы. Её 
донастройку, по словам Сергея 
Собянина, можно осуществлять 
вместе с включением в ЕМИАС 
врачей 2-го уровня. Конечно, со-
гласен и Александр Румянцев, 
медики выступают за переход на 
чекапы. Более того, по его сло-
вам, медики готовы разработать 
соответствующую программу.

— Это будет бесплатное комп-
лексное обследование, при ко-

тором в зависимости от воз-
раста, пола, других характери-
стик можно получить конкрет-
ную услугу, самостоятельно 
выбрать себе обследования, — 
сказал врач. 

В конечном итоге по задум-
ке профессионалов от медици-
ны ЕМИАС должна предостав-
лять пациентам возможность с 
учётом индивидуальных осо-
бенностей подобрать подходя-
щую программу обследования, 
включая всевозможные анализы 
и консультации узких специа-
листов, и помочь записаться ко 
всем необходимым врачам бук-
вально в один клик.

Реальные 
результаты 
не заставят себя 
ждать

Одна из главных особенно-
стей предлагаемых изменений 
заключается в том, что эта про-
грамма является абсолютно ре-
альной. С учётом изменений, ко-
торые уже произошли во многих 
сферах жизни города, модерни-
зация системы здравоохранения 
представляется не формальны-
ми обещаниями, а целенаправ-
ленной, последовательной ра-
ботой, направленной на реаль-
ное улучшение здоровья горо-
жан. В результате реализации 
этих планов в российской сто-
лице появится удобный инстру-
мент, который позволит каждо-
му москвичу осуществлять на-
блюдения за состоянием своего 
организма и свое временно полу-
чать помощь в случаях проблем 
со здоровьем. 

Егор САВЕЛЬЕВ

Что такое чекап 
и в чём его отличие 
от диспансеризации

Главное различие двух систем заключа-
ется в том, что диспансеризация являет-
ся стандартизированным обследованием, 
предназначенным для прохождения в опре-
делённом возрасте, а чекап — это более об-
ширный набор предлагаемых обследова-
ний, который при этом подбирается с учё-
том пола, возраста и других индивидуаль-
ных особенностей. Для нашей страны это 
фактически революция в диагностировании 
и предупреждении заболеваний.
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Звоните! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ:  (495) 681-3970

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?  все новости округа ежедневно 
на сайте  www.szaopressa.ru

Обследования будут подбираться 
с учётом пола, возраста 
и особенностей пациента

Обеспеченность москвичей МРТ 
выше, чем лондонцев  

— Очень важно, чтобы здоровые 
люди с профилактической целью 
приходили в поликлиники, не до-
жидаясь, пока болезнь даст о себе 
знать. В разных возрастных груп-
пах существуют свои, чётко выра-
женные риски. С целью их выявле-
ния применяются конкретные тесты, 
направленные на определение забо-
леваний у людей разного пола и раз-

ных возрастных групп, — так назы-
ваемый чекап. В отличие от тради-
ционной диспансеризации эти про-
граммы более дифференцированы 
и упрощены. Задача чекапа — бы-
стро оценить степень риска, дать че-
ловеку конкретные рекомендации, а 
уже при необходимости направить на 
дальнейшее, более углублённое ис-
следование.

Ирина Трасковецкая, главный врач городской поликлиники №219:

«Цель чекапа — быстро оценить степень риска»
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Сообщайте о проблемах!
Задавайте вопросы!
А наши корреспонденты 
постараются найти ответы 
и помочь в решении проблем.

Также будем рады, если вы расскажете нам о неординарных жителях 
округа, о которых интересно было бы прочесть в газете. Может 
быть, благодаря нашей газете они смогут заявить о себе или даже 
прославиться. Наш округ богат на таланты, но настоящий талант обычно 
скромен. Давайте поможем ему раскрыться! Мы всегда на связи.   

Наши координаты: 
szaopressa@mail.ru, (495) 681-3645

У метро «Строгино» стоит летний 
кинотеатр, а рядом трансформатор 

(очевидно, для показа кино днём), который не 
выключают на ночь. А я из-за шума не могу 
открыть окно. Однажды по моей просьбе на 
ночь трансформатор выключили, но это было 
всего один раз. Помогите добиться, чтобы 
трансформатор на ночь выключали.

Людмила Николаевна,
Строгинский бул., 7, корп. 1

В ГБУ культуры г. Москвы «Москов-
ское кино» нам сообщили следующее. 

— Мы передали в техническую службу 
просьбу жительницы, чтобы трансфор-

матор летнего кинотеатра на Строгин-
ском бульваре, 7, выключали на ночь, — 
ответил оператор горячей линии.

Летний кинотеатр на Строгинском 
бул., 7, начал работать 1 августа в рам-
ках проекта «Московское кино». Бес-
платные показы отечественного кино и 
мультфильмов проходят со среды по вос-
кресенье и до 9 сентября.

По всем вопросам о работе площадок 
и программе проекта можно обращать-
ся по тел. (499) 495-4746 или по эл. почте 
help@kinomoscow.ru.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Трансформатор летнего 
кинотеатра в Строгине 
по ночам будет «спать»

После каждого дождя 
огромная лужа 

перекрывает проход между 
домом 32, корп. 1, на улице 
Расплетина и домом 35, корп. 
2, на улице Маршала Бирюзо-
ва. Нельзя ли продлить 
переходную дорожку 
(тротуар) со стороны торца 
дома 35, корп. 2? И тогда 
проблема будет решена.

Виктория, ул. Расплетина

«СЗ» передал обраще-
ние в управу района Щу-
кино. По словам первого 

заместителя главы упра-
вы по вопросам ЖКХ и 
благоустройства Алексея 
Низамова, данная просьба 
будет взята под контроль.

— В сентябре текущего 
года мы вынесем предло-
жение провести работы 
по обустройству тротуара 
со стороны торца дома 35, 
корпус 2, на улице Мар-
шала Бирюзова на согла-
сование депутатов Сове-
та депутатов МО района 
Щукино. В случае поло-
жительного решения ра-

боты будут выполнены в 
сжатые сроки.

Он также добавил, 
что до проведения ра-
бот управой района и 
ГБУ «Жилищник района 
Щукино» будут регуляр-
но приниматься меры по 
устранению подтопле-
ний по данному адресу.

Анна КРИВОШЕИНА

Управа района Щукино: 
ул. Расплетина, 9. Тел. приёмной 
главы управы (499) 194-3651. 
Эл. почта: 
shukino-uprava@mos.ru

Что делать с лужей между 
домами в Щукине?

Прокладывали новые трубы до Строгин-
ского бульвара. Около нашего дома 

оставили строительный мусор и туалетную 
кабину. На остальной части улицы уже всё 
убрали. Когда же наведут порядок и у нас?

Светлана Александровна, ул. Таллинская, 19

В управе района Строгино «СЗ» пояс-
нили, что на протяжении Таллинской 
улицы от дома 9 до дома 19 произведе-
ны восстановительные работы. На ме-
сте недавних раскопов положен новый 
асфальт и выровнены газоны. 

Пока верстался номер, нам со-
общили, что строительный му-
сор и туалетную кабину убрали.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Строгино: ул. Маршала Катукова, 19, 
корп. 1, тел. (495) 750-6778. 
Эл.почта: strogino@ru.mos.ru. 
Сайт: strogino.mos.ru

На Таллинской убрали строительный мусор

отреагировали

На месте недавних раскопов положен новый 
асфальт и выровнены газоны

Подрядной организации поручено 
отключать трансформатор на ночь

Подтопление между домами 
на Расплетина и Маршала Бирюзова 
взято под контроль управы 
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 Тротуар и детскую 
площадку в нашем 

дворе этим летом должны 
благоустроить. Уже август, 
а ничего не сделано…

Татьяна Валентиновна, 
2-й Митинский пер., 3, корп. 1

В ГБУ «Жилищник 
района Митино» сооб-
щили, что согласно пла-
ну, утверждённому мэ-
ром Москвы, работы по 
благоустройству данной 
территории будут завер-
шены до 20 августа.

— Это обычный срок, 
который город устанав-
ливает для работ по благо-
устройству дворов, — про-
комментировал первый 
заместитель директора 
ведомства Тимур Ризаев.

Он пояснил, что до 20 
августа подрядная орга-
низация ООО «Спорт-
покрытие» проведёт 
здесь ремонт и заме-
ну асфальта, резиново-
го покрытия, установ-
ку бордюров, малых ар-
хитектурных форм и 
посадку кустарников. 
Так же специа листы 
ГБУ «Жилищник рай-
она Митино» проведут 
дополнительное озеле-
нение: посадят деревья, 
кустарники и обновят 
газон.

Анна КРИВОШЕИНА

ГБУ «Жилищник района 
Митино»: Пятницкое ш., 23, 
тел. (495) 753-1222. 
Эл. почта: 
gbu-mitino@mail.ru

Благоустройство двора 
во 2-м Митинском 
переулке завершат 
к 20 августа

Почему не ремонтируют 
тротуар у нашего дома 22 

на улице Маршала Катукова 
напротив 1-го, 2-го и 3-го подъез-
дов? Напротив остальных 
подъездов асфальт в хорошем 
состоянии. 

Василий Степанович, 
ул. Маршала Катукова, 22, корп. 1

Редакция передала обраще-
ние жителя в управу района 
Строгино. 

— Сейчас готовится проект 
программы благоустройства 
дворовых территорий района 
на 2019 год. После этого адрес-

ный перечень рассмотрит Со-
вет депутатов муниципально-
го округа Строгино. Дворовую 
территорию по адресу: улица 
Маршала Катукова, 22, корпус 
1, включили в проект адрес-
ного перечня, — сообщили в 
управе района. — Если адрес 
будет согласован, пешеходный 
тротуар отремонтируют в сле-
дующем году.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Строгино: 
ул. Маршала Катукова, 19, корп. 1, 
тел. (495) 750-6778. 
Эл. почта: strogino@ru.mos.ru. 
Сайт: strogino.mos.ru

Тротуар на улице Маршала Катукова 
включили в проект благоустройства

В прошлом номере «СЗ» мы опу-
бликовали обращение жителей По-
кровского-Стрешнева с просьбой 
установить козырьки над подъезда-
ми их дома по адресу: ул. Мещеряко-
ва, 9. Они утверждали, что раньше 
козырьки над подъездами были, но 
несколько лет назад при ремонте фа-
сада их убрали и на прежнее место 
не вернули. Этот факт очень беспо-
коил жильцов: в дождь им было не-
удобно открывать дверь с помощью 
домофона, а зимой они боялись, что 
с крыши на голову упадёт снег.

Мы передали это обращение в 
районную администрацию. Глава 
управы Игорь Попов пообещал, что 
новые козырьки будут установле-
ны в течение двух месяцев за счёт 
средств ГБУ «Жилищник района 
Покровское-Стрешнево». Однако 
уже через неделю он сообщил в ре-
дакцию:

— Козырьки над подъездами 
дома 9 на улице Мещерякова уста-
новлены.

Анна КРИВОШЕИНА

по следам наших выступлений

Подъезды дома на улице Мещерякова 
взяли под козырёк

11
25

Пожелания жильцов воплотили 
в жизнь всего за несколько дней

После замены здесь дорожного покрытия 
обустройство всех подъездов будет окончательно 
завершено

ГБУ «Жилищник» проведёт в 
переулке дополнительное озеленение 
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— Алексей Иванович, как 
изменилась работа москов-
ских поликлиник в послед-
нее время? И какие рефор-
мы планируется провести в 
ближайшем будущем?

— Работа столичных по-
ликлиник сегодня ори-
ентирована на то, чтобы 
жители города могли по-
лучать всю необходимую 
диагностическую, кон-
сультативную и лечебную 
помощь в полном объёме 
и в максимально удобных 
условиях. С учётом поже-
ланий горожан, выска-
занных в ходе краудсор-
сингового проекта, был 
разработан «Московский 
стандарт поликлиники». 
После его внедрения сто-
личные поликлиники ста-
ли доступнее и комфорт-
нее. Исчезли очереди в 
регистратуру, существен-
но упростилась процеду-
ра оформления медицин-
ских справок и докумен-
тов и пропала необходи-
мость личного получения 
амбулаторных карт. 

Кроме того, реализо-
ван целый ряд проектов 
по оказанию первичной 
медпомощи особым кате-
гориям пациентов — лю-
дям старшего возраста, 
пациентам с хронически-
ми заболеваниями, в по-
ликлиниках появились 
дежурные врачи, актив-
но развиваются различ-
ные электронные сервисы. 
Москвичи уже привыкли 
к тому, что они могут при-
крепиться к поликлини-
ке и записаться на при-
ём к доктору с помощью 
Интернета и мобильного 
приложения, через инфо-

мат или колл-центр. Поч-
ти все пациенты сегодня 
имеют возможность по-
пасть к врачу общей прак-
тики, терапевту или педи-
атру в день обращения или 
на следующий же день. А 
к основным узконаправ-
ленным специалистам — 
кардиологу, гинекологу и 
другим — в течение двух-
трёх дней. Уже все пациен-
ты поликлиник обеспече-
ны электронными меди-
цинскими картами — их 
сейчас оформлено более 
7,5 миллиона. Недавно 
по явились электронные 
рецепты и ещё много чего 
нового.

В ближайшие пять лет 
московские поликлиники 
ожидают масштабная ре-
конструкция и переосна-
щение. Там, где это необ-
ходимо, будут построены 
новые здания. В действую-
щих поликлиниках прове-

дут современный ремонт. 
Кроме того, ещё больше 
повысится доступность 
медпомощи, а также ка-
чество её оказания и ком-
форт пребывания в поли-
клиниках.
— Что такое московский 
стандарт бесплатной дис-
пансеризации — чекап — и 
когда его начнут внедрять?

— Чекап представляет 
собой комплексное обсле-
дование состояния здоро-
вья в зависимости от воз-
раста и пола пациента, с 
учётом соответствующих 
факторов риска. Это так 
называемая умная дис-
пансеризация, основан-
ная на лучших образцах 
европейской и мировой 
медицины. Идею внедрить 
в Москве чекап предложи-
ли столичные медики, и 
её поддержал Сергей Се-
мёнович Собянин. По его 
мнению, система диспан-

серизации должна быть 
максимально понятной, 
удобной и доступной для 
москвичей. Ведь именно 
регулярная проверка здо-
ровья — наиболее эффек-
тивный способ раннего 
выявления заболеваний.

Сейчас диспансериза-
ция проходит в два эта-
па: первый — скрининго-
вый, включающий стан-
дартные обследования. 
Например, определение 
уровня холестерина или 
глюкозы в крови, изме-
рение артериального дав-
ления, роста, массы тела, 
ЭКГ, флюорография. В 
случае если возникает 
подозрение на ка кую-то 
проблему, пациент на-
правляется на второй этап 
диспансеризации, где об-
следования проводят уже 
офтальмологи, лор-специ-
алисты, гастроэнтерологи 
и так далее.

С помощью Единой 
информационной меди-
ко-аналитической систе-
мы — ЕМИАС — мы мо-
жем создать для каждо-
го москвича понятный и 

удобный сервис, который 
будет учитывать состоя-
ние здоровья, пол, возраст 
и выдавать рекомендации 
о прохождении диспансе-
ризации. То есть факти-
чески у человека появит-
ся собственное электрон-
ное расписание проверки 
здоровья. Причём инди-
видуальный график дис-
пансеризации будет фор-
мироваться одним кли-
ком. Такой сервис может 
быть запущен уже в бли-
жайшую пару лет.
— Как будут развиваться 
инсультная и инфарктная 
сети? Смогут ли москвичи, 
страдающие тяжёлыми 
сердечно-сосудистыми за-
болеваниями, рассчитывать 
на бесплатное получение 
лекарственных препаратов 
нового поколения?

— Инфарктная и ин-
сультная сети в Москве 
фактически сформирова-
ны. На сегодняшний день 
на базе ведущих городских 
многопрофильных стаци-
онаров работают 29 сосу-
дистых центров, оснащён-
ных самым современным 
оборудованием для прове-
дения экстренных опера-
ций при остром инфаркте 
миокарда и тяжёлых фор-
мах инсульта.

Благодаря тому что нам 
удалось значительно со-
кратить время с момен-
та поступления вызова 
до попадания пациента в 
операционную, больнич-
ная летальность от инфар-
кта миокарда снизилась в 
два раза. Общее число ин-
фарктов у москвичей так-
же снизилось на 24,3%, 
при этом количество про-

леченных больных с сер-
дечно-сосудистыми за-
болеваниями выросло на 
75%.

Расширить возможно-
сти лекарственной тера-
пии для москвичей, пере-
нёсших сердечно-сосуди-
стую катастрофу или име-
ющих её высокий риск, 
предлагает Сергей Со-
бянин. Пациенты смогут 
бесплатно получать пре-
параты нового поколения 
— в первую очередь вы-
сокоэффективные совре-
менные антикоагулянты. 
Это спасёт жизни тысяч 
людей.
— Какая работа по ранней 
диагностике онкологических 
заболеваний ведётся в горо-
де? Можно ли уже подвести 
какие-то итоги массовых 
акций по онкологическому 
скринингу?

— В городской онколо-
гической сети задейство-
ваны все 46 городских по-
ликлиник для взрослых. 
Они являются первым зве-
ном сети. Именно на вра-
чей поликлиник ложится 
задача обнаружить рак на 
ранней стадии, когда та-
кой диагноз ещё не явля-
ется фатальным и заболе-
вание можно успешно вы-
лечить. Онкологические 
клинические центры об-
разуют второе звено сети. 
Туда больных направляют 
после подтверждения диа-
гноза. При необходимости 
в стационарах этих цен-
тров пациентам проводят 
операции, химиотерапию 
или лучевую терапию. 
Третье звено — 17 онколо-
гических отделений поли-
клиник и онкодиспансе-

Алексей Хрипун: 
Московские поликлиники 
станут ещё комфортнее
Министр Правительства Москвы, руководитель 
городского Департамента здравоохранения — 
о том, как будет совершенствоваться столичная 
медицина в ближайшие пять лет

Москвичи рассказали, какими они хо-
тят видеть городские поликлиники, 
в ходе краудсорсинг-проекта «Мо-
сковская поликлиника» и во время 
голосования в проекте «Активный 
гражданин». Большая часть просьб 

и предложений была учтена. Так, по просьбам горо-
жан реорганизовали регистратуры, врачей и медсе-
стёр направили на курсы бесконфликтного общения 
и пациентоориентированности, а у кабинетов дежур-
ных врачей оборудовали табло электронной очереди. 

Но на этом изменения к лучшему в столичных по-
ликлиниках не закончатся. В ходе круглого стола по 
вопросам здравоохранения, проходившего в изби-
рательном штабе Сергея Собянина, были озвучены 
предложения экспертов и врачей по повышению ка-
чества и доступности медпомощи.

Что такое «умная» диспансеризация, каких паци-
ентов обеспечат дополнительными бесплатными ле-
карствами и как в городе планируют бороться с ра-
ком, рассказал глава Департамента здравоохране-
ния города Москвы Алексей Хрипун.

Уже все пациенты поликлиник 
обеспечены электронными 

медицинскими картами

Освоиться в поликлинике пациент 
должен с первых шагов  

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

m
os

.ru



15
Москва. Северо-Запад  

№31 август 2018

www.szaopressa.ru

ры. В этих медучреждени-
ях пациенты проходят по-
следующее амбулаторное 
долечивание. Наша зада-
ча — сократить путь па-
циента с онкологическим 
заболеванием с момента 
первичного обращения в 
поликлинику до посеще-
ния специализирован-
ного онкоцентра. Основ-
ной акцент в этой работе 
мы делаем на повышении 
онкологической насторо-
женности у врачей амбу-
латорного звена, а также 
на развитии у москвичей 
мотивации более внима-
тельно относиться к со-
стоянию своего здоровья.

Первые результаты уже 
есть. Так, с 2012 года до 
60% выросло число паци-
ентов, у которых онкоза-
болевания были диагно-
стированы на ранних ста-
диях, а значит, наиболее 
поддающихся лечению. 
Соответственно, значи-
тельно увеличилось и ко-
личество людей, у которых 
проведённое лечение дало 
положительные результа-
ты, — их стало больше на 
13%. Применение более 
эффективных методов 
диагностики, активная 
работа с населением из 
групп риска по онкозабо-
леваниям в процессе дис-
пансерных и профилакти-
ческих обследований, ин-
формационные кампании 
по профилактике и ран-
ней диагностике наиболее 
распространённых видов 
рака — рака груди и шей-
ки матки у женщин, аде-
номы простаты у мужчин, 
меланомы и других — по-
зволили тысячам москви-
чей начать своевременное 
лечение.

Сделать эту работу ещё 
более эффективной позво-
ляют гранты Правитель-
ства Москвы. За каждый 
случай первичной ранней 
диагностики наиболее 
распространённых онко-
логических заболеваний: 
рака предстательной желе-
зы, молочной железы, шей-
ки матки, лёгкого, желуд-
ка и колоректального рака 
— поликлиники получают 
от 30 до 115 тысяч рублей.

В марте прошлого года 
в городе также стартовал 
пилотный проект «Низко-
дозная компьютерная то-
мография грудной клетки 
как скрининговый метод 
диагностики рака лёгко-
го и других заболеваний 
органов грудной клетки». 
В нём приняли участие 
10 городских медоргани-
заций. В итоге было вы-
полнено 5310 процедур  
НДКТ, выявлено 30 случа-
ев злокачественных ново-
образований в лёгких, из 
них 40% на первой ста-
дии. В 2018 году низко-
дозная компьютерная то-
мография была включе-

на в скрининговую про-
грамму по диагностике 
рака лёгкого.

Кроме того, в Москве 
проводятся массовые 
скрининговые обследо-
вания по выявлению наи-
более распространённых 
онкозаболеваний. На-
пример, по субботам до 22 
сентября в каждом окру-
ге в одной из поликли-
ник можно сдать анализы 
крови, позволяющие вы-
явить признаки рака пред-
стательной железы у муж-
чин или предрасположен-
ность к раку молочной же-
лезы у женщин. С 7 июля 
участие в программе он-
коскрининга приняли уже 
более 30 тысяч человек. И 
ещё 16 тысяч прошли об-
следование в марте, ког-
да мы начинали эту про-
грамму.

В планах на ближайшие 
годы — продолжить вне-
дрять в столице самые со-
временные и эффективные 
виды профилактики онко-
заболеваний, в частности 
вакцинацию от вируса па-
пилломы человека, ВПЧ. 
Эту инициативу также 
поддерживает  Сергей Со-
бянин. Бесплатной вакци-
нацией против вируса па-
пилломы человека могут 
быть обеспечены все девоч-
ки, проживающие в Мо-
скве. Такое современное и 
очень прогрессивное реше-
ние позволит в зрелом воз-
расте москвичкам не забо-
леть раком шейки матки.
— Продолжится ли програм-
ма по оказанию специали-
зированной медпомощи 
людям старшего возраста?

— Программа по улуч-
шению оказания меди-
цинской помощи пожи-
лым пациентам с тремя и 
более хроническими забо-
леваниями стартовала в 
столице в 2015 году на базе 
городской поликлиники 
№175. Сейчас она действу-
ет во всех городских поли-
клиниках. Суть програм-
мы заключается в том, что 
для ведения этой катего-
рии пациентов выделяют-
ся специально подготов-
ленные лучшие врач-те-

рапевт и медицинская 
сестра. При этом время 
первичного приёма увели-
чивается до 40 минут, по-
вторного — до 20 минут и 
более. Причём пожилому 
пациенту не обязательно 
по любому вопросу обра-
щаться к врачу, он может 
получить консультацию 
по телефону. Например, 
уточнить схему приёма 
назначенных препара-
тов, сообщить о своём са-
мочувствии и т.п. Доктор 
составляет индивидуаль-
ную схему лечения паци-
ента с учётом специфики 
имеющихся заболеваний. 

Попасть на приём к пер-
сональному врачу могут 
женщины в возрасте от 55 

и мужчины от 60 лет — в 
некоторых случаях допу-
скаются исключения, — 
способные самостоятель-
но посещать поликлини-
ку, имеющие три и более 
хронических заболева-
ния из актуального спи-
ска. Это артериальная ги-
пертензия, ишемическая 
болезнь сердца, сахарный 
диабет, хроническая сер-
дечная недостаточность, 
хроническая болезнь по-
чек, бронхиальная астма 
и некоторые другие.

Определяют потенци-
альных участников про-
граммы сами врачи на 
основании данных еди-
ной медицинской инфор-
мационно-аналитической 
системы ЕМИАС и амбу-
латорных карт. Решение 
относительно участия в 
программе каждый паци-
ент принимает самостоя-
тельно. Всего таких паци-
ентов в Москве насчиты-
вается уже более 200 ты-
сяч. Ежемесячно медики 
получают стимулирую-
щие выплаты от Прави-
тельства Москвы: 20 ты-
сяч рублей врачи и 10 ты-
сяч — медсёстры. Персо-
нальный подход к людям 

старшего поколения ока-
зался очень эффектив-
ным. Во-первых, сами 
больные почувствовали 
другой, лучший уровень 
внимания и компетент-
ности врачей. Во-вторых, 
уменьшилось количество 
экстренных госпитализа-
ций и вызовов скорой по-
мощи к таким пациентам. 
То есть помощь этой слож-
ной категории больных 
приобрела более управля-
емый, плановый характер. 
Ну и, как результат, подав-
ляющее большинство го-
рожан, ставших участни-
ками программы, оцени-
ли её и качество оказы-
ваемой им медицинской 
помощи положительно. 

Безусловно, мы продол-
жим развивать эту про-
грамму.
— А какие достижения мо-
сковского здравоохранения 
за последние годы вы хоте-
ли бы выделить особо?

— Начну с главного. 
Средняя ожидаемая про-
должительность жизни 
москвичей в 2017 году по 
сравнению с 2010 годом 
выросла почти на четыре 
года и составила 77,9 года. 
Такие темпы являются од-
ними из самых высоких 
в мире на сегодняшний 
день. Этот результат мо-
жет считаться одним из 
показателей повышения 
эффективности столич-
ного здравоохранения, 
улучшения качества жиз-
ни, роста приверженности 
здоровому образу жизни. 

За последние несколько 
лет также снизилась смерт-
ность по основным видам 
заболеваний. В первую оче-
редь от болезней системы 
кровообращения. За время 
работы инфарктной сети, 
то есть за 3,5 года, спасено 
28 тысяч жизней. Количе-
ство москвичей, ежегодно 
умирающих от рака, умень-
шилось в три раза. Мы до-

бились снижения смерт-
ности трудоспособного 
населения на 28,2%. Также 
большие успехи достигну-
ты в предотвращении мла-
денческой смертности. В 
частности, за последние 
семь лет показатель вы-
живаемости новорождён-
ных с очень низкой и экс-
тремально низкой массой 
тела достиг 87%. Сегодня 
каждый роддом в Москве 
представляет собой совре-
менный перинатальный 
центр. Во всех роддомах 
есть самостоятельные от-
деления реанимации, ос-
нащённые лучшим в мире 
оборудованием.

Наша скорая помощь 
является сегодня одной 
из самых быстрых в мире. 
Время приезда к больному 
сократилось с 17,5 минуты 
в 2010 году до 11,7 минуты. 
А на места аварий скорая 
приезжает в среднем за 8 
минут.

В последние годы зна-
чительно повысилась до-
ступность высокотехно-
логичной медицинской 
помощи. Количество ста-
ционаров, оказывающих 
этот вид помощи, еже-
годно увеличивается. С 
2010 года их стало больше 
более чем втрое: с 17 до 48 
в 2017 году. Сегодня ме-
дицинские организации 
государственной систе-
мы здравоохранения го-
рода Москвы оказыва-
ют ВМП по 20 профилям, 
используя свыше 1400 вы-
сокотехнологичных мето-
дов лечения. Количество 
москвичей, которым мы 
теперь оказываем такую 
помощь, увеличилось в 
четыре раза. Доля опера-
ций, в том числе высоко-
технологичных, которые 
выполняются малоинва-
зивными методами, со-
ставляет 64,7%. Впервые 
в практике столичного 
здравоохранения нача-
лось и активно развивает-
ся проведение операций с 
применением хирургиче-
ского робота «Да Винчи».

Большие изменения 
произошли в области по-
вышения квалификации 
врачей. В 2017 году в Мо-
скве активно проходи-
ла реализация програм-
мы переподготовки тера-
певтов на врачей общей 
практики на базе веду-
щих медицинских вузов 
Москвы. Успешно реали-
зуются уникальные про-
екты при поддержке Пра-
вительства Москвы: «Мо-
сковский врач» и «Лидер.
Мед». Доктора регуляр-
но проходят стажиров-
ки в лучших зарубежных 
клиниках и в симуляци-
онном центре Боткин-
ской больницы. Словом, 
очень много всего сдела-
но, а предстоит сделать 
ещё больше.

интервью

Где в округе 
пройти бесплатный 
онкоскрининг

На сегодняшний день уже 
2626 жителей СЗАО прошли 
бесплатную диагностику, на-
правленную на раннее вы-
явление онкозаболеваний. 
У женщин определяют риск 
развития рака молочной же-
лезы и рака яичников, у муж-
чин — наличие предраспо-
ложенности к раку предста-
тельной железы.

— Только за один день, 
4 августа, онкоскрининг в 
нашей поликлинике прошли 
1086 человек, — подели-
лась с «СЗ» главный врач 
поликлиники №219 Ирина 
Трасковецкая.

Время забора анализов — 
с 8.00 до 14.00. В СЗАО это 
можно сделать:

18 августа — в филиале 
№3 городской поликлини-
ки №180, Пятницкое ш., 29, 
корп. 3, стр. 1; 

25 августа — в городской 
поликлинике №115, ул. Де-
мьяна Бедного, 8.

Акция проходит по суббо-
там и продлится до 22 сен-
тября. 

График проведения он-
коскрининга опубликован 
на сайте Департамента 
здравоохранения Москвы 
mosgorzdrav.ru в разделе 
«Я выбираю здоровое бу-
дущее!».

Екатерина СЛЮСАРЬ

Митинская 
поликлиника стала 
лучшей в городе

Поликлиника №180 в Ми-
тине признана лучшей в Мо-
скве и заняла 4-е место в 
России. Такую оценку дея-
тельности учреждения дали 
специалисты Центрального 
научно-исследовательского 
института (ЦНИИ) организа-
ции и информатизации здра-
воохранения Минздрава РФ. 

ЦНИИ ежегодно составля-
ет рейтинг поликлиник стра-
ны с учётом различных па-
раметров: посещаемость, 
жалобы пациентов, резуль-
тативность работы врачей, 
количество заболеваний, вы-
явленных на ранних стадиях.

Годом раньше митинская 
поликлиника была 5-й в Рос-
сии и 4-й в Москве.

— Мы стараемся сде-
лать так, чтобы нашим па-
циентам было в поликли-
нике комфорт но, — говорит 
главный врач Юлия Сергее-
ва. — Администрация сле-
дит за тем, чтобы персонал 
не просто хорошо выполнял 
свои обязанности, но и от-
носился к людям с теплом. 
Мы не требуем, чтобы наши 
врачи, медсёстры и админи-
страторы натянуто улыба-
лись: пациентам это не нуж-
но. Гораздо важнее помочь 
делом и советом.

Светлана БУРТ

Наша скорая помощь является 
сегодня одной из самых 

быстрых в мире

Время приезда скорой 
к больному составляет 
в столице в среднем 11 минут
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На бульварах и 
в скверах Мо-
сквы свои ла-
геря разбили 
мастера исто-

рической реконструкции 
из 22 регионов России и 20 
стран мира. Рыцари, сол-
даты в форме XIX века, 
кузнецы, скоморохи… 
Вместе с ними наши кор-
респонденты погрузились 
в прошлое.

Сшил 
средневековую 
рубаху

На Пушкинской площа-
ди прямо у фонтана идёт 
поединок между двумя 
рыцарями. 

— Ты что делаешь?!
— Прости, случайно…
Хотя оружие у воинов 

«мягкое», похоже, одному 
из них досталось всерьёз.

— Пока это репетиция, 
главные поединки на на-
стоящем оружии будут 
проходить 18 и 19 августа 
с утра до позднего вечера, 
— говорит участник мо-
сковского военно-исто-
рического клуба «Белый 
крест» Юрий Панов. — В 
остальное время зрители 
могут пройти школу ры-
царя и сразиться с наши-
ми «мягким» и настоящим 
оружием в руках.

Юрий увлекается Сред-
невековьем четыре года. 
В клубе он имеет звание 
оруженосца, выше только 
рыцарь. В поединках он 
не участвует, занимает-
ся оргвопросами. На нём 
льняная рубаха и верхняя 
туника, подпоясанная 
тонким кожаным ремнём.

— Этот костюм я сшил 
вручную. Мастер только 
помогла с раскроем. Ру-
башку шил две недели, 
верхнюю часть — дольше, 
— объясняет Юрий.

Рядом продают рыцар-
ские кубки из стали, ко-
жаные блокноты и ко-
шельки.

— Однажды нам заказа-
ли изготовить точную ко-
пию меча короля Артура, 
и мы справились, — гово-
рит Станислав Тютюн-
ник, коммерческий ди-
ректор фирмы, продаю-
щей товары для рекон-
структоров.

В XVI веке играли 
в «гуська» 

Площадка в Новопуш-
кинском сквере посвящена 
играм. Никита из Зелено-
града в древнерусском ко-

стюме показывает девочке, 
как стрелять из деревянно-
го лука, а мальчику — как 
пользоваться маленьким 
бердышом (это оружие, 
похожее на топорик).

— Почему он мягкий? 
Ненастоящий, что ли? — 
возмущается мальчик.

— Был бы настоящий, 
детям бы его не давали, — 
отрезает отец.

Никита говорит, что 
благодаря таким игруш-
кам дети начинают инте-
ресоваться историей. Он 
сам пару лет назад при-
шёл на похожий фести-
валь подработать и увлёк-
ся «древнятиной».

— Так мы называем 
VIII-X века в Древней 
Руси. Мне нравятся ста-
ринные обряды того вре-
мени, язычество, — улы-
бается он.

Детей помладше, ко-
торым оружие ещё неин-
тересно, развлекает Пе-
трушка. По соседству ре-
бята делают игрушки из 
дерева. 

Вера с дочкой Яной из 
подмосковного Быкова 
представляют настоль-
ные игры разных эпох. 
Вера одета в аристократи-
ческий костюм конца XIX 
— начала XX века, а Яна 
— в средневековый немец-
кий. Костюмы им предо-
ставил один из историче-
ских клубов, но у них есть 
и сшитые самостоятельно 
— в стиле времён Римской 
империи и средневековой 
Бургундии.

— Вы знаете, что в XIX 
веке в России уже суще-
ствовали пазлы? Только 
называли их забавно — 
пузелями, — говорит Вера.

Специально для фести-
валя они с Яной рекон-
струировали старинную 
игру-ходилку «гусёк» в 
версии XVI века и совсем 
древнюю игру «Ур».

— Изучать игры — 
страшно увлекательное 
занятие. Я, например, за-
метила, что «настолки» 
времён Средневековья 
сплошь стратегические, 
а те, что из XIX века, — 
азартные, чтобы прове-
сти время, или познава-
тельные, для детей, — за-
мечает Вера.  

«Надоело быть 
поваром, 
стал кузнецом»

На Тверском бульваре 
босой мужчина в льняной 
рубахе и в штанах разду-
вает огонь во французской 
полевой кузнице.

— Современная кузница 
от этой отличается толь-
ко пневмомолотом и элек-
трическим поддувом, — 
объясняет он.

Оказывается, Роман и в 
реальной жизни кузнец. 

— Я 12 лет проработал 
шеф-поваром в Москве. 
Однажды всё надоело, я 
бросил кухню и уехал на 
родину в Ивановскую об-
ласть. Построил там свою 
кузницу и вот уже четыре 
года делаю сабли, мечи, 
топоры — всё для истори-
ческой реконструкции, — 
поделился мужчина. 

В своей кузнице он ра-
ботает в кирзовых сапо-
гах, а тут разулся для ко-
лорита.

— Разойдись, сейчас мо-
гут быть брызги! — зычно 
предупреждает он, и груп-
па посетителей послуш-
но расходится в сторо-
ны. Удары по наковальне 
слышно на весь бульвар…

Елизавета БОРЗЕНКО
Фото: Артур Новосильцев

Попали в историю!
В столице открылся восьмой фестиваль «Времена и эпохи»

В XIX веке в России пазлы 
называли пузелями

Фестиваль проходит до 22 
августа на 30 площадках и 
представляет более 20 исто-
рических эпох — от каменного 
века до перестройки. 

 На Пушкинской площади 
вы попадёте на рыцарский тур-
нир и средневековую ярмарку. 
Самые смелые могут приме-
рить доспехи и поучаствовать 
в учебном бою. 

 На Тверском бульваре — 
времена Отечественной войны 
1812 года. В походных лагерях 
русских и французов воссоздан 
военный быт: муштра на плацу, 
полковая кузница и кухня, мар-
китанты, немудрёные солдат-
ские развлечения. 

 На Никитском бульваре 
можно увидеть Москву начала 
XX века глазами Антоши Чехон-
те: поиграть в крокет и наполь-
ные шашки, покататься на ста-
ринных качелях и в гамаках, от-
править открытку с почтовой 
станции.

 В Камергерском переул-
ке откроется средневековый 
университет, гости познают 
тайны алхимии, изучат откры-
тия Леонардо да Винчи.

 На Рождественском буль-
варе вы увидите, как жили рус-
ские солдаты и их противники во 
время Русско-турецкой войны 
1877-1878 годов. Для гостей от-
крыты Английский клуб, бильярд-
ная, трактир, модное ателье.

 Площадка на Страстном 
бульваре рассказывает о борь-
бе сотрудников МУРа с пре-
ступниками в послевоенные 
годы. 

 На Чистопрудном бульва-
ре откроется верфь викингов. 
Здесь можно поучаствовать в 
строительстве двух судов. 

 Площадка на Яузском 
бульваре расскажет о знако-
вых для Северной Америки со-
бытиях: освоении Дикого Запа-
да, обустройстве переселенцев 
и Гражданской войне 1861-1865 
годов. 

 Площадка на Профсоюз-
ной улице посвящена столич-
ным вокзалам. Там можно по-
знакомиться с бытом железно-
дорожников середины XIX и XX 
веков — кондукторов, машини-
стов, телеграфистов.

 Рядом с метро «Красно-
пресненская» гости фестива-
ля смогут оказаться в москов-
ском дворике 1970-1980-х гг. 
Здесь можно попробовать со-
ветскую «пепси-колу» и кильку 
в томатном соусе, одеться по 
последней дворовой моде — в 
тельняшку и треники.

 В парке «Дружбы» у Реч-
ного вокзала открыта школа 
рыцаря. Здесь можно увидеть, 
как в XV веке обучали будущих 
рыцарей, попробовать свои 
силы в конюшне или в кузни-
це. Желающие смогут посе-
тить выставку доспехов и сна-
ряжения и даже примерить их, 
представив себя персонажем 
из романов Вальтера Скотта.

Время работы всех площадок 
с 11.00 до 19.00. 

Полную программу фести-
валя можно найти на сайте 
www.historyfest.ru.

На Тверской бульвар — 
к Наполеону, 
на Никитский — 
к Антоше Чехонте

В рыцарском турнире 
может поучаствовать любой

Крокет — 
популярное 

развлечение 
времён Чехова

Послевоенный МУР 
не пасовал перед 
многочисленными 
бандами    
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Во дворах ДТП 
вовсе не так 
редки, как мо-
жет показаться. 
Как сообщили 

в ОБ ДПС округа, в СЗАО 
только в 1-м полугодии ны-
нешнего года произошло 33 
ДТП на дворовых террито-
риях, в которых люди по-
лучили травмы. Почти чет-
верть всех пешеходов, по-
павших под машины, ста-
новятся потерпевшими 
именно во дворах.

 
Лучше ехать 
«шагом»

Днём 15 июня на ули-
це Расплетина водитель 
«Форда», двигаясь по дво-
ру, сбил трёхлетнего маль-
чика: ребёнок, гулявший 
с мамой, неожиданно вы-
бежал на дворовый проезд 
из-за припаркованной ма-
шины. Малыша достави-
ли в детскую больницу с 
сотрясением мозга и сса-
диной на руке.

Родной двор даёт лож-
ное ощущение безопас-
ности и пешеходам, и во-
дителям. Но тем и дру-
гим надо помнить: наез-
ды происходят не только 
на улицах, но и рядом с 
подъездом.

— Выходя из дома, огля-
дитесь: не приближается 
ли к вам автомобиль, мо-
тоцикл, велосипед, — со-
ветует врио командира 
ОБ ДПС ГИБДД УВД по 
СЗАО подполковник по-
лиции Леонид Дельни-
ков. — Малолетних детей 
в этот момент необходимо 
держать за руку.

Скорость во дворах 
ограничена ПДД до 20 
км/ч. Но это верхний пре-
дел. При выборе скорости 
правила требуют руковод-
ствоваться реальными ус-

ловиями. Если уже стем-
нело, а вы едете по узкому 
проезду вдоль непрерыв-
ного ряда припаркован-
ных машин, мешающих 
обзору, сразу за которыми 
проходит пешеходная до-
рожка, тут и 10 км/ч мно-
го! Ну а пешеходам лучше 
не пытаться проскочить 
перед бампером прибли-
жающейся машины.

 
Не только 
пешеходы

Вечером 7 июня во дво-
ре на проспекте Марша-
ла Жукова водитель такси 
«Фольксваген Поло» сбил 
молодого человека, ехав-
шего по дворовому про-
езду на самокате. Скорая 
доставила 22-летнего по-
страдавшего в больницу с 
сотрясением мозга.

Поздним вечером 4 мая 
женщина, сидевшая за ру-
лём автомобиля «Хонда», 
следуя по двору на улице 
Вилиса Лациса, наехала на 
пятнадцатилетнего вело-
сипедиста, пересекавше-
го дворовый проезд.

Во дворе водитель дол-
жен быть всегда готов к 
появлению не только пе-
шеходов, но и людей на 
велосипедах, самокатах 
и роликах, которые дви-
жутся намного быстрее 
пеших, а кроме того, дет-
ских колясок: их вопреки 
логике многие почему-то 
толкают впереди себя в не-
просматриваемую зону.

— В жилых кварталах 
пешеходы, хотя и име-
ют преимущество перед 
транспортными средства-
ми, не должны создавать 
необоснованных помех 
для движения, — напо-
минает Леонид Дельни-
ков. — Выходить на дворо-
вый проезд пешеходы мо-
гут только после того, как 
убедятся в безопасности.

Любителям самокатов 
и других средств актив-
ного отдыха надо учиты-
вать: не каждый водитель 
успеет среагировать при 
вашем появлении прямо 
перед его капотом. По-
этому смотрите по сторо-

нам и перед тем, как по-
вернуть за угол, сбавляй-
те скорость до минимума.

Внимание — 
задний ход!

Вечером 13 июня муж-
чина, управляя «Ауди А6», 
сдавая задним ходом во 
дворе на проспекте Мар-
шала Жукова, наехал на 
женщину, стоявшую у 
края дворового проезда. 
Пострадавшая обратилась 
в поликлинику с ушибом 
поясницы.

Днём 7 июля на Ивань-
ковском шоссе водитель 
грузовичка «Хёндай Пор-
тер», двигаясь по парковке 
задним ходом, сбил шест-
надцатилетнего парня, 
оказавшегося позади ав-
томобиля. Пострадав-
ший обратился в больни-
цу с травмой головы.

Наезды при движении 
задним ходом составля-
ют около трети всех ДТП, 
происходящих во дворах. 
ПДД не зря требуют от 
водителя перед началом 
движения задним ходом 
убедиться в безопасности 
манёвра, а при необходи-
мости «прибегнуть к по-
мощи других лиц». Тем, 
кто не уверен в своих на-
выках, лучше установить 
парктроник — устройство, 
сигнализирующее о появ-
лении препятствий вбли-
зи бампера.

Пешеходам не следу-
ет обходить стоящие ма-
шины слишком близко: 
неизвестно, в какую сто-
рону тронется авто. Если 
это грузовик, то водитель 
наблюдает за происходя-
щим только через одно бо-
ковое зеркало! Смотреть в 
оба зеркала сразу он не мо-
жет физически. 

Василий ИВАНОВ

«Засада» у подъезда
С начала года на дворовых территориях округа произошло более 30 ДТП

Скорость во дворах ограничена 
ПДД до 20 км/ч

На улице Маршала 
Василевского 
велосипедистка 
попала под «Ауди»

1 августа в пятом часу 
вечера 25-летней велосипе-
дистке потребовалось пере-
сечь улицу Маршала Васи-
левского недалеко от дома 
1, корп. 1. Она решила вос-
пользоваться для этого не-
регулируемым пешеходным 
переходом, но не стала при 
этом спешиваться. На жен-
щину наехал автомобиль 
«Ауди А7», шедший со сто-
роны Щукинской в направ-
лении улицы Максимова. 
Скорая увезла пострадав-
шую в 67-ю больницу с пе-
реломом костей стопы.

Иномарка 
и мотоцикл 
столкнулись 
в Куркине

3 августа во втором часу 
дня мужчина, управляя ав-
томобилем «Киа Сид», дви-
гался по Новокуркинскому 
шоссе со стороны Маш-
кинского шоссе во втором 
ряду. Недалеко от развязки 
с Воротынской улицей он 
из-за несоблюдения безо-
пасной дистанции врезал-
ся в ехавший впереди по-
путный мотоцикл «Ямаха 
R6». В результате 29-лет-
ний мотоциклист, хотя на 
нём были шлем и защит-
ная экипировка, получил 
травму головы и ссадины 
на обеих руках. Мужчину 
доставили в 67-ю больницу.

Пенсионерка упала 
в 253-м автобусе

4 августа около четы-
рёх часов дня 61-летний 
водитель автобуса ЛиАЗ 
вёз пассажиров по 253-му 
маршруту (проспект Мар-
шала Жукова — Щукино), 
двигаясь по улице Распле-
тина. Когда он отъезжал от 
остановки «Институт при-
боростроения», в сало-
не упала 69-летняя пасса-
жирка. Женщину увезли в 
больницу с вывихом плеча.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по СЗАО

дтп

На общественные обсуждения 
представляется проектная доку-
ментация по проекту «Второй ав-
тодорожный выезд из района за-
стройки Куркино СЗАО г. Москвы 
на МКАД». 

Целью проведения работ явля-
ется прокладка кабеля электро-
освещения, в том числе по тер-
ритории ООПТ «Природно-ис-
торический парк «Тушинский».   

Тема обсуждений: разрабо-
танная проектная документация 
по прокладке кабеля электро-
освещения, в том числе по тер-
ритории ООПТ «Природно-исто-
рический парк «Тушинский».   

Заказчик проекта: закрытое ак-
ционерное общество «УКС инже-
нерных коммуникаций, сооруже-
ний и дорог» (ЗАО «УКС ИКСиД»), 
125319, г. Москва, ул. Коккинаки, 4, 
тел. (495) 613-1707, iksid@iksid.ru.

Разработчик проекта: обще-
ство с ограниченной ответствен-
ностью «Проектная компания 
«ИНЖИНИРИЯ» (ООО «ПК «ИН-
ЖИНИРИЯ»), 123060, г. Москва, 
ул. Маршала Бирюзова, 35, корп. 
2, комн. 1б, тел. (495) 259-4088, 
inginiriyayov@gmail.com.

Информационные материалы 
по теме общественных обсуж-
дений представлены на офи-
циальном сайте управы райо-
на Северное Тушино. Также с 
проектной документацией мож-
но ознакомиться в управе рай-
она Северное Тушино (ул. Ту-
ристская, 29, корп. 1, каб. 12) в 
рабочие дни с 8.00 до 12.00 и с 
13.00 до 17.00. Представителя-
ми проектной организации про-
водятся консультации по теме 
общественных обсуждений.

Общественные обсуждения 

организуются в форме слуша-
ний 13.09.2018 г. в 18.00 по адре-
су: ул. Туристская, 31, корп. 1 (в 
помещении библиотеки №229). 

Время начала регистрации 
участников: 17 .00.

Ответственный за организа-
цию проведения общественных 
обсуждений — управа района Се-
верное Тушино, г. Москва, ул. Ту-
ристская, 29, корп. 1, эл. почта: 
severnoe-tushino@mos.ru (от-
ветственный от управы — Пав-
лова Ольга Владимировна, тел. 
(495) 496-6124).

Форма представления замеча-
ний и предложений — направля-
ются письменно заказчику проек-
та, разработчику проекта, в упра-
ву района Северное Тушино по 
тел. (495) 948-4368 и на адрес 
эл. почты: severnoe-tushino@
mos.ru.

На общественные обсуждения 
представляется проектная доку-
ментация по проекту «Второй ав-
тодорожный выезд из района за-
стройки Куркино СЗАО г. Москвы 
на МКАД». 

Целью проведения работ явля-
ется прокладка кабеля электро-
освещения, в том числе на вто-
ром автодорожном выезде из 
района Куркино.

Тема обсуждений: разрабо-
танная проектная документация 
по прокладке кабеля электро-
освещения, в том числе на вто-
ром автодорожном выезде из 
района Куркино на МКАД.

Заказчик проекта: закрытое ак-
ционерное общество «УКС инже-
нерных коммуникаций, сооруже-
ний и дорог» (ЗАО «УКС ИКСиД»), 
125319, г. Москва, ул. Коккинаки, 4, 
тел. (495) 613-1707, iksid@iksid.ru.

Разработчик проекта: об-
щество с ограниченной ответ-
ственностью «Проектная компа-
ния «ИНЖИНИРИЯ» (ООО «ПК 
«ИНЖИНИРИЯ»), 123060, г. Мо-
сква, ул. Маршала Бирюзова, 35, 
корп. 2, комн. 1б, тел. (495) 259-
4088, inginiriyayov@gmail.com. 

Информационные материалы 
по теме общественных обсуж-
дений представлены на офици-
альном сайте управы района Кур-
кино в разделе «Публичные слу-
шания». Также с проектной доку-
ментацией можно ознакомиться в 
управе района Куркино по адре-
су: ул. Соловьиная Роща, 8, корп. 
1 (холл 1-го этажа), в рабочие дни 
с 8.00 до 12.00 и с 13.00 до 17.00. 
Представителями проектной ор-
ганизации проводятся консуль-
тации по теме общественных 
обсуждений.

Общественные обсуждения 
организуются в форме слушаний 
13.09.2018 г. в 18.00 по адресу: 
ул. Ландышевая, 8 (в помещении 
ГБОУ «Школа №1985»). 

Время начала регистрации 
участников: 17.00.

Ответственный за организа-
цию проведения общественных 
обсуждений — управа района 
Куркино, г. Мос ква, ул. Соловьи-
ная Роща, 8, корп. 1, тел. (495) 
123-5580, эл. почта: kurkino@
sisp.mos.ru (ответственный от 
управы — Дёмкина Юлия Вла-
димировна, тел. (495) 123-5576).

Форма представления замеча-
ний и предложений — направля-
ются письменно заказчику проек-
та, разработчику проекта, в упра-
ву района Куркино по тел. (495) 
123-5580 и на адрес эл. почты: 
kurkino@sisp.mos.ru.

официально
Оповещение о проведении общественных обсуждений Оповещение о проведении общественных обсуждений

Во дворе водитель должен быть всегда готов 
к появлению не только пешеходов, но и людей 
на велосипедах, самокатах и роликах
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С 
15 июля по 9 сен-
тября в 11 москов-
ских зонах от-
дыха реализует-

ся проект Правительства 
Москвы «Московское здо-
ровое лето». 

Что такое 
смокелайзер  

По субботам и воскресе-
ньям с 12.00 до 17.00 в пар-
ках работают шатры здо-
ровья. В нашем округе они 
расположены в парке «Се-
верное Тушино» на улице 
Свободы. Там без предва-
рительной записи и на-
правления можно полу-
чить консультации вра-
чей поликлиники №180, 
послушать лекции о здо-
ровье, пройти обследова-
ние. Москвичи измеря-
ют давление, массу тела и 
рост, проходят исследова-
ние на смокелайзере, ко-
торый показывает уровень 
кислорода в крови. 

Только в выходные 4 и 5 
августа к марафону «Мо-
сковское здоровое лето» 
присоединились 18 тысяч 
новых участников. А все-
го в парках города врачи 

провели почти 29 тысяч 
исследований и прокон-
сультировали почти 6500 
человек. 

Педиатры за два вы-
ходных провели приём 
на свежем воздухе поч-

ти 900 детей. Кстати, са-
мые активные родители 
и дети оказались в парках 
«Фили» и «Северное Ту-
шино» — здесь обследо-
вание прошли почти 250 
малышей. 

Вода от солнца 
не спасает

Каждые выходные в ша-
трах здоровья проводят-
ся различные програм-
мы. Так, в первую суббо-
ту и воскресенье августа в 

«Северном Тушине» вра-
чи-дерматологи рассказы-
вали о пользе и вреде за-
гара. Пришедшие к докто-
рам с интересом выслуша-
ли специалистов, которые 
заверили: пребывание 
под прямыми солнечны-
ми лучами для человека 
не опасно, главное — со-
блюдать меру. Провести 
20 минут в день под ярким 
солнцем даже полезно для 
здоровья, так как это по-
зволяет предотвратить 

множество дерматологи-
ческих проблем и способ-
ствует синтезу витамина 
D. А вот длительные сол-
нечные ванны могут спро-
воцировать фотодерма-
тит — аллергическую ре-

акцию на солнечные лучи 
или на искусственный за-
гар в солярии. 

Чтобы избежать проб-
лем, нужно соблюдать 
простые правила. В лет-
нее время лучше воздер-
живаться от проведения 
некоторых косметиче-
ских процедур: кислот-
ного пилинга, лазерной 
обработки кожи, приме-
нения скрабов. Солнце-
защитные средства надо 
наносить перед купанием 
в водоёмах, ведь солнеч-
ная радиация способна 
проникать в толщу воды 
на глубину до 2 метров, а 
после преломления лучей 
негативное влияние уль-
трафиолета усиливается. 
В воде можно находиться 
не дольше 15 минут, а по-
сле выхода на берег выти-
раться насухо.

18-19 августа посетите-
лей парка «Северное Ту-
шино» ждёт программа 
«ЗОЖ через молодёжь!». 
Медики-волонтёры рас-
скажут об основах ЗОЖ 
и профилактике заболе-
ваний, предложат игры, 
интерактивные лекции. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Все в парк! К докторам

Солнечная 
радиация 
способна 

проникать 
в толщу воды 

на глубину 
до 2 метров

В парке «Северное Тушино» раскинулись шатры здоровья  
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Только в выходные 4 и 5 августа 
к марафону «Московское здоровое 
лето» присоединились 18 тысяч 
новых участников
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ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 

НА САЙТЕ 

WWW.SZAOPRESSA.RU

По горизонтали: Викторина. 
Коп. Синагога. Какапо. Кратер. 
Китаевед. Есаул. Огниво. Акула. 
Нер. Иегова. Соло. Ирак. Немо. 
Выдра. Острога.
По вертикали: Аккредитив. 
Авангард. Лавина. Росчерк. 
Каре. Амо. Католикос. Атака. 
Ага. Крен. Кроха. Вино. Пле-
вел. Плато. Дорожка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

сканворд

юрконсультация
Адвокаты и юристы консультиру-

ют бесплатно граждан, относящихся к ка-
тегории граждан, имеющих право на по-
лучение бесплатной юридической помо-
щи в соответствии с Федеральным законом 
№324-ФЗ от 21 ноября 2011 года «О бесплат-
ной юридической помощи в Российской Фе-
дерации».

Консультации проводятся по понедельникам, 
средам и пятницам по адресу: г. Москва, ул. Сво-
боды, 50, офис 8. Режим работы: с 10.00 до 18.00.

Предварительная  запись по тел. (495) 410-
0048.

Как добраться: остановка «Парусный проезд» 
(в 230 метрах, четыре минуты пешком). Автобу-
сы: №96, Т, 678, 102,  троллейбус №70.

В Митине 
арестовали 
подпольного 
оружейника

Полицейские накрыли 
подпольную оружейную 
мастерскую в квартире 
дома в Уваровском переул-
ке в Митине. Днём 32-лет-
ний москвич работал про-
давцом-консультантом, а 
вечерами собирал писто-
леты и револьверы из-
вестных марок. При обы-
ске обнаружены пистоле-
ты на основе «ТТ» и «ПМ», 
пистолет-пулемёт на осно-
ве системы Судаева (ППС) 
и другие образцы кустар-
ного вооружения с глуши-
телями. Также стражи по-
рядка изъяли более 1300 
самодельных и промыш-
ленных патронов различ-
ных калибров. Умелец са-
мостоятельно изготавли-
вал девятимиллиметровые 
боеприпасы к пистоле-
там систем браунинг, ба-
ярд, вальтер из разрешён-
ных к свободной продаже 
стандартных пуль. Все об-
разцы, как показала экс-
пертиза, вполне пригодны 
для стрельбы. Никаких до-
кументов на это оружие у 
владельца не оказалось. 
Возбуждено уголовное 
дело, горе-оружейник взят 
под стражу.

Анна САХАРОВА
По информации Тушинской 

прокуратуры

происшествие

17 августа в библио-
теке графических исто-
рий №227 пройдёт лек-
ция-встреча «Механиз-
мы Хендрика — история 
создания, производства, 
ошибок и печати в из-
дательстве» с Татьяной 
Dрайк Лариной — сце-
наристом, художником и 
автором популярного ко-
микса «Механизмы Хен-
дрика».

Действие разворачи-
вается в альтернативном 
мире конца XIX века. Им-
перия (а-ля царская Рос-
сия) и все остальные стра-
ны используют паровые 
машины. В городах каж-
дый день что-то взрыва-
ется. Безумные учёные 
творят всё, что им забла-
горассудится, и зачастую 

самоуничтожаются вме-
сте с результатами своих 
же экспериментов. Пира-
ты бороздят небо на кора-
блях-дирижаблях, укра-
денных у военных, и бла-
гополучно грабят карава-
ны. 

— Я расскажу, как соз-
давала комикс, что сто-
ит учитывать при работе 
с соавтором и издатель-
ством и вообще каково это 
— делать комикс-сериал, 
— поделилась с «СЗ» Та-
тьяна Dрайк Ларина.

Вход свободный. Нача-
ло в 17.00.

Ирина 
ЛАПОВОК

Адрес библиотеки №227: 
ул. Героев Панфиловцев, 12, 
корп. 1. 
Тел. (495) 494-2156

Создавать комикс-сериал 
научат на улице 
Героев Панфиловцев

Ежегодная всероссий-
ская акция «Ночь кино» 
пройдёт 26 и 27 августа в 
округе. Главная тема ки-
ноночи — столица, отме-
чающая в сентябре 870-ле-
тие.

В ДК «Салют» (ул. Сво-
боды, 37) 26 августа в 
19.00 начнётся концерт-
ная программа «Золотые 
кадры кинематографа» с 

участием лауреатов пре-
стижных вокальных кон-
курсов и творческих кол-
лективов. В это время 
клуб «Современник» (ул. 
Твардовского, 23, корп. 3) 
ждёт зрителей на показ 
новелл «Кинопоэзия». В 
основе каждого фильма 
— поэтическое произве-
дение. 

Полина ВИНОГРАДОВА

Музыка в «Салюте», 
поэзия в «Современнике»
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Любовь к Покровскому-Стрешневу 
от дедушки с бабушкой

Меня зовут Мария. По профессии математик, 
кандидат физико-математических наук. Жизнь всей 
моей семьи связана с округом. Родилась я в районе 
Щукино, там же окончила школу. В этом районе 
живут мои родители и брат. Родители работают в 
Курчатовском институте. 

В соседнем районе Покровское-Стрешнево жила 
моя бабушка Зоя Николаевна Захарченко, которая до 
84 лет работала участковым врачом в поликлинике 
№139. Вела самый трудный участок, в который 
входили улица Габричевского, Иваньковское шоссе, 
Сосновая аллея, Береговая улица и др. Несмотря на 
возраст, Зоя Николаевна постоянно обходила свой 
участок пешком. 

Дедушка Емельян Романович Захарченко был 
военный, подполковник авиации, испытывал новые 
самолёты. После выхода на пенсию работал на 
вертолётной станции Тушинского аэродрома в 
районе Покровское-Стрешнево, передавал свой опыт 
молодому поколению. 

Сейчас мы с мужем живём в Покровском-
Стрешневе, очень любим свой район, часто гуляем в 
парке и занимаемся там спортом. 

фотоконкурс «самая красивая»

Дорогие девушки! Присылайте нам не только свои 
фотографии, но и рассказывайте о себе: 
в каком районе округа живёте, чем увлекаетесь. 
Снимки должны иметь объём не менее 500 Кб.

Ваш «СЗ», szaopressa@mail.ru

В начале августа в Стро-
гинской пойме состоя-
лась — уже в 36-й раз — 
детская парусная регата 
«Весёлый ветер». Празд-
ник собра л более 80 
участников — юных яхт-
сменов и виндсёрферов из 
спортшколы №26, «Шко-
лы ветра» и ПК «Гардема-
рины».

Открыла соревнования 
основатель регаты, чем-
пионка СССР, заслужен-
ный тренер России Свет-
лана Кротова. Она завери-
ла, что в следующем году, 
когда водноспортивная 
база в Строгине зарабо-

тает в полную силу, в ре-
гате смогут принять уча-
стие не только москвичи, 

но и спорт смены из других 
регионов. 

Старт регате дал судья 

всероссийской категории 
Виталий Трушин. Побе-
дителем признавался тот, 
кто пройдёт свою дистан-
цию быстрее всех. У яхт-
сменов было две гонки, у 
виндсёрферов — от трёх до 
пяти. Баллы за все этапы 
суммировались, и по их 
общему количеству вы-
являлся победитель. 

Помимо дипломов и ме-
далей, каждый победи-
тель и призёры получили 
памятные сувениры и по-
дарки от спонсоров и орга-
низаторов регаты. 

Ольга 
СЕВОСТЬЯНОВА

Юные яхтсмены и виндсёрферы 
ловили «весёлый ветер» в Строгине

отдохни
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В 1918 году Пасха при-
шлась на 5 мая. В этот 
день во время крестного 
хода большевики уби-
ли молодого священни-
ка Евстафия Малахов-
ского. Это случилось на 
территории нынешнего 
Казахстана, в станице 
Надеждинской (сегодня 
здесь город Иссык).

Страшные времена для 
отца Евстафия и его при-
хожан настали ещё до ре-
волюции — в августе 1916 
года, когда мусульман-
ское население региона 
устроило резню русских. 
«Что могли сделать деся-
ток-другой почти безо-
ружных людей против 
тысяч киргизов! — рас-
сказывал священник. — 
Я решил готовиться к 
смерти и приготовить к 
ней своих духовных де-
тей. Мы начали служе-
ние в церкви. За общим 
рыданием не было слыш-
но слов акафиста. Это 
был общий предсмерт-
но-покаянный плач».

Но произошло чудо. 
Когда с окрестных хол-
мов на село кинулись во-
оружённые всадники, им 
сумели дать отпор четы-
ре казака с винтовками. 
Отчаянные храбрецы 
остановили наступле-
ние врага! 

Тем временем к дерев-
не стали подтягиваться 
местные крестьяне. Они 
выстроили баррикады и 
несколько суток держа-
ли оборону, днём и но-
чью отбивая жестокие 

атаки. Пару раз врагам 
удалось прорваться. Они 
несли смерть. «Не щади-
ли никого, — описывал 
батюшка. — Малых детей 
разбивали о камни, наса-
живали на пики, топтали 
лошадьми». 

Руководил «народным 
восстанием» — так на-
звали резню в советских 
учебниках — Амангель-
ды Иманов. Позже он 
вступил в ряды больше-
виков и вошёл в историю 
как выдающийся борец 
за советскую власть. 

Отцу Евстафию и дру-
гим жителям удалось 
бежать из осаждённого 
села. «Обнаружив это, 
киргизы убили своих 
часовых за то, что они 
проспали и не услыша-
ли шума нашего обо-
за, — писал священник 
в рапорте благочинно-
му. — Разве это не явная 
помощь Царицы Небес-
ной, внявшей молитвам 
недостойных рабов сво-
их? Наказал нас Господь, 
но смерти не предал».

Увы, через несколь-
ко лет многие верую-
щие, которые тогда чу-
дом спаслись, вновь ока-
зались на грани гибели. 
На этот раз им угрожа-
ли уже не дикие орды, а 
«сознательные револю-
ционеры», вдохновлён-
ные директивами про-
летарского вождя «наве-
сти массовый террор», 
«беспощадно расстрели-
вать», «устроить образцо-
во-жестокую расправу».

«Я решил готовиться 
к смерти»

с Богом!
Рубрику ведёт Михаил УСТЮГОВ

Сегодня в Иссыке есть Покровский храм, 
где православные чтут память 
священномученика Евстафия

Пловец Ярослав Мака-
ров с Соколово-Мещер-
ской улицы завоевал три 
медали на открытом Все-
российском детском тур-
нире по плаванию, кото-
рый состоялся в Обнинске. 
На дистанции 50 метров 
брассом четырнадцатилет-
ний спорт смен выиграл се-
ребряную медаль, а на дис-
танциях 100 и 200 метров 
завоевал две бронзы.

Ярослав занимается в сек-
ции плавания на базе сво-
ей школы №2005. Сейчас у 
него 1-й взрослый разряд, 

он входит в топ-25 лучших 
пловцов России в рейтинге 
Sportcubes.

— Это высокие дости-
жения для школьника, ко-
торый занимается не в 
спортшколе, а в рамках до-
полнительного образова-
ния, — говорит его тренер 
Светлана Кузьменко. — 
Сейчас Ярослав готовит-
ся к отбору на первенство 
России в следующем году.

Кстати, спорт Ярославу 
не мешает уч иться на от-
лично.

Анна КРИВОШЕИНА

Ярослав Макаров 
входит в топ-25 
лучших пловцов 
России

Пловец из Куркина 
отличился 
на всероссийском турнире 

Праздник собрал 
более 80 участников
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